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КРАСНОЕ ЗНАМЯ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО 

СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.
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ОТКРЫТИЕ СОВЕЩАНИЯ 
РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО 

ХОЗЯЙСТВА СИБИРИ
НОВОСИБИРСК, 25 ноября. (ТАСС). Здесь открылось совещание работ

ников сельского хозяйства Сибири. В нем принимает участие Первый 
секретарь Ц К КПСС, Председатель Совета Министров СССР товарищ 
Н. С. Хрущев.

Совещание открыл Председатель Совета Министров РСФСР Д. С. Полян
ский.

С докладом о мерах по увеличению производства сельскохозяйственных 
продуктов в колхозах и  совхозах Сибири выступил первый заместитель 
председателя Бюро Ц К КПСС по РСФСР Г. И. Воронов.

СОРЕВНОВАНИЕ 
за ком м унистический труд
Три года назад в депо Москва- 

Сортнровочная был впервые 
произнесен лозунг: «Учиться рабо. 
тать и жить по-коммунистически!» 
Этот призыв стал рубежом не од
ного, а тысяч коллективов. Вста
ли под знамена этого лозунга 
2 0  миллионов строителей комму, 
янзма. Движение за коммуяисти. 
ческий труд стало поистине всена. 
родным. Активное участие при
нимают в нем коммунисты и комсо
мольцы.

Разведчиками будущего зовут у 
нас ударников и членов бригад 
коммунистического труда. Эти 
люди своим трудом приближают 
грядущее, уже сегодня живут и 
работают по-новому, давая нам 
наглядное представление о людях 
коммунистического общества.

Новое движение способствует 
ускорению темпов создания мате
риально-технической базы комму, 
низма, воспитанию людей в духе 
высоких принципов коммунистиче
ской морали.

Оценивая значение этого движе- 
яня, Н. С. Хрущев говорил, что 
среди многочисленных достижений, 
нашего общества одним н:  ̂ самых 
замечательных достижений являет, 
ся подъем творческой инициативы 
масс, развитие движения за ком. 
аіуннстнческий труд.

В дни подготовки к XXI съезду 
КПСС, три года назад, когда роди, 
лось движение за коммунистнче. 
ский труд, три заводские бригады 
в городе Томске первыми поддер. 
жали почин рабочих депо Моск- 
ва-Сортнровочная и включились 
в борьбу за высокое звание. Сей. 
час половина томских рабочих — 
участники славного движения, а 
всего в Томской области их бо
лее 50 тысяч.

Участники движения за комму, 
ннстнческий труд постоянно повы. 
тают производительность труда, 
крепнут идейно, обогащаются ду
ховно. Свидетельство этому — их 
яскания, их постоянное стремле. 
няе идти вперед, от рубежа к ру- 
бежу. Вот почему так много пат
риотических починов связано с 
именами разведчиков будущего.

Бригада Натальи Поповой с ма
нометрового завода вскоре после 
того, как ей было присвоено зва. 
мне коллектива коммунистического 
труда, выступила с инициативой: 
недельное задание — за 5 дней, 
которую подхватили затем на мно. 
гих заводах и фабриках Томска. 
Десятки бригад коммунистического 
труда перешли на самоконтроль, 
отказались от услуг подсобных 
рабочих, взяли на себя ответствен, 
постъ за работу новичков, стали 
подтягивать отстающих до своего 
уровня, включились в соревнова. 
ние за выпуск лучшей в мире 
продукции, попросили адмннист. 
рацию повысить им нормы выра. 
боткн. -

Значительно пополнились ряды 
участников движения за коммунн. 
стический труд в ходе предсъез. 
довского соревнования и в дни ра- 
боты XXII съезда КПСС. Это 
понятно: торжественное заверение 
партии о том, что нынешнее поко. 
леіше советских людей будет жить 
при коммунизме, принятие съездом 
Программы партии вызвало у 
наших тружеников горячее стрем, 
ление так строить свою практиче. 
скую деятельность, чтобы она как 
можно больше соответствовала за- 
дачам коммунистического строи, 
тельства. И. сейчас, когда по всему 
фронту начался в нашей стране 
штурм сияющих вершин коммуниз. 
ма, разведчики будущего идут в 
первых рядах борцов за комму, 
низм.

в  эти дни брошен ими клич: 
«Трудовая ударная вахта продол, 
жается!». Пересмотрел свои обяза- 
тельства коллектив формовщиков 
литейного цеха завода «Сибэлек. 
громотор» под руководством тов. 
Капцова, в полтора раза перевы. 
поляяют нормы выработки комп
лексная бригада раскряжевщиков 
Станислава Корнея с Песчанинско. 
го лесопункта Колпашевского лес. 
промхоза, бригада тов. Лисняка е 
Вундюрского лесопункта Чаннско. 
го леспромхоза, обязались досроч. 
но выполнить план З.го года семя, 
летки рабочие механического цеха 
Томского шпалопропиточного за. 
вода. Все это—коллективы, недав
но завоевавшие звание коллективов 
коммунистического труда.

Борьба за повышение производи, 
тельности труДд — главная забота 
всех участников движения за ком
мунистический труд. Вот почему 
партийные, профсоюзные, комсо. 
мольские организации, руководи, 
телн предприятий, совхозов и кол.

хозов обязаны сделать все, чтобы 
создать в своих коллективах усло
вия для высокопроизводительного 
труда. Надо постоянно и тщатель. 
но контролировать ход движения 
за коммунистический труд. А это 
значит — не просто подводить ито. 
ГН и аккуратно вывешивать графи, 
ки, а распространять опыт луч
ших, учить бригадиров бригад, 
подсказывать участникам патрио. 
тнческого движения пути для до
стижения своих целей.

Горком КПСС, первичные пар. 
хийные организации Томска нема, 
ло сделали для распространения 
починов ряда бригад коммунисти. 
ческого труда, не раз собирали 
слеты и собрания разведчиков бу
дущего, освещали их опыт в леча, 
тн, посылали делегации и в дру
гие города для изучения там опы. 
та соревнования за коммунистиче. 
ский труд. Но беда в том, что в 
руководстве этим движением все. 
таки нет системы, оно еще не ста. 
ло повседневным. Видимо, потому 
многие коллективы, а среди них и 
коллективы крупных промышлен
ных предприятий, которые вклю. 
чились в соревнование за звание 
заводов коммунистического труда, 
длительное время топчутся на мес. 
те, не улучшают своих локазате. 
лей.

На заводе «Томкабель» появи. 
лись первые бригады, первый цех 
и первые ударники коммунисти. 
ческого труда. В числе первых в 
городе н все предприятие включи, 
лось в борьбу за высокое звание. 
Тогда действительно коллектив 
его был передовым коллективом в 
Томске. Но партийное бюро завода 
8 дальнейшем ослабило внимание 
к организации движения за комму, 
нистическяй труд, сейчас завод 
значительно ухудшил свои показа, 
тели, потерял славу лучшего пред, 
приятия.

Особенно много недостатков в 
руководстве этим движением в 
сельской местности. В Шегарском, 
Бакчарском, Молчановском и ряде 
других районов многие коллекти
вы животноводческих ферм, брига, 
ды, вступившие в соревнование 
за высокое звание, так и не дос. 
тигли его, распались. В начале 
этого соревнования в районах бы. 
ло немало парадности и шумихи. 
Но когда дошло до главного, до 
повседневной организаторской ра. 
боты, до штурма рубежей, выдви. 
нутых участниками нового движе. 
ния, тогда многие руководители 
хозяйств и партийные организа
ции потеряли интерес к жизни 
бригад, посчитали это лишней для 
себя обузой.

Конечно, руководство новым 
видом соревнования — сложное 
дело. Ведь речь идет об ответст, 
вениости за судьбы тех, кто учит, 
ся по-коммунистически жить. Труд 
и личная жизнь, учеба и общест. 
венная работа, досуг и быт, ста. 
новленне характеру и воспитание 
чувств — все-все должно интере
совать тех, кто осуществляет ру
ководство разведчиками будущего.

Некоторые товарищи непра. 
вильно толкуют, казалось бы, пре
дельно ясный лозунг движения: 
«Учиться работать и жить по. 
коммунистически!». Они вносят в 
этот лозунг маленькую поправоч. 
ку, всего только одну запятую: 
«учиться, работать и жить по- 
коммунистически». Это неправиль
ная поправка. Учатся у нас по-ком
мунистически члены всех совет
ских организаций. И не это отлича
ет коллективы коммунистического 
труда, а именно их скромно выра
женное стремление: «Учиться ра
ботать и жить по-коммуннстиче- 
ски».

Пусть скромен лозунг развод, 
чиков будущего, но он по.настоя. 
щему крылат, он позволил многим 
советским людям добиться успехов 
и зовет на большие дела.

Советский народ приступил к 
выполнению решений историче. 
ского XXII съезда партии. Сердце, 
виной всей работы по коммунисти. 
ческому воспитанию является под. 
готовка человека к трудовой дея. 
тельности, трудовая закалка лю. 
дей, воспитание любви и уважения 
к труду как к первой жизненной 
потребности. Эти задачи успешно 
решаются в коллективах коммуни
стического труда. И долг партий
ных организаций—сделать все, что
бы с каждым днем ширились ряды 
разведчиков будущего, чтобы рос. 
ло их влияние на других рабочих 
я колхозников.

Зеленую улицу новому движе. 
нию, в котором, по выражению 
Н. С. Хрущева, залог быстрейшего 
построения коммунистического об. 
ществаі

В с т р е ч а  в  п р и о б с к о й  с т е п и
БАРНАУЛ, 24 ноября. (ТАСС). 

Вчера Первый секретарь Ц К КПСС, 
Председатель Совета Министров СССР 
товарищ Н. С. Хрущев, первый заме
ститель председателя Бюро Ц К КПСС 
по РСФСР Г. И. Воронов, председатель 
Совета Министров РСФСР Д. С. По
лянский посетили Алтайский научно- 
исследовательский институт сельско
го хозяйства.

Поля и фермы этого научного уч 
реждения расположены в приобских 
степях, на берегу сибирской реки 
Обь. Институт создан около десяти 
лет назад на базе опытно-селекцион
ной станции. Затем ему были переда
ны угодья соседнего колхоза. Земли 
были запущены, засорены овсюгом, 
осотом. Колхоз получал низкие уро
жаи. Теперь не узнаешь этих полей. 
Там, где собирали по шесть— семь 
центнеров, снимают сейчас стопудо
вые урожаи.

Добрая слава идет в Сибири об экс
периментальном хозяйстве институ
та, занимающего площадь более девя
ти тысяч гектаров пашни. Здесь отка
зались от чистых паров и заняли эти 
земли кукурузой и кормовыми боба
ми. Институт разработал пропашную 
систему земледелия. Главным звеном 
ее является насыщение полей к у ку 
рузой и кормовыми бобами, позволяю
щее резко увеличить производитель
ность каждого гектара пашни.

Многолетние опыты института по
казали, что пропашные севообороты 
дают в два— три раза больше продук
тов растениеводства и  животноводст
ва, чем паротравопольные. В 1953  
году здесь было 32 процента зерно
вых по отношению к  пашне и  один 
процент пропашных культур. Произ
вели тогда по два центнера зерна на 
гектар пашни. В последующие годы 
малоценные культуры  сокращались, 
расширялся пропашной клин и  уве
личивались посевы яровой пшеницы. 
В 1961 году пропашные занимали 
уже 17 процентов, а зерновые —  70 
процентов, в том числе пшеница 56. 
Собрано по 25,3  центнера кормовых 
единиц с гектара, в том число по 13,6 
центнера зерна.

Здесь под одной крышей научных 
корпусов и лабораторий института 
находится краевое управление сель
ского хозяйства. Теперь это единый 
штаб науки  и  передового опыта кол
хозного и  совхозного производства. 
Он координирует и  обобщает работы 
опытно-показательных хозяйств. Сю
да для изучения опыта, новой систе
мы земледелия приезжают руководи
тели колхозов, совхозов и специали
сты Сибири, Урала и Казахстана.

На встречу с гостями пришли ра
ботники науки, председатели колхо
зов, директора совхозов, передовики 
сельскохозяйственного производства.

Директор института Г. А. Наливай- 
ко и  научные сотрудники рассказы
вают о результатах внедрения про
пашной системы и ее преимуществах 
перед травопольной.

Пропашная система земледелия, 
насыщенная кукурузой, кормовыми

Товарищ 
Н. С. Хрущев 
у алтайских 

ученых

бобами, горохом, сахарной свеклой, 
является ключом в резком увеличе
нии производства зерна и продуктов 
животноводства, говорит заведующий 
отделом земледелия Г. Т. Руденко. 
Подтверждая это примерами продук
тивности полей, он показывает диа
грамму, в которой отражен рост сель
скохозяйственных продуктов на гек
тар пашни. Н. С. Хрущев заинтересо
вался этой диаграммой, попросил ее 
подарить ему.

Критикуя травопольную систему, 
тов. Руденко говорит, что почвы в 
степной Сибири распылены, иссуше
ны. Выделяя под пары 2 0 — 25 про
центов пашни, тем самым оголяли ее, 
подвергали выдуванию. 8то создава
ло условия для выноса самой ценной 
илистой фракции —  ^гинеральной 
части почвы. Пропашное ж е поле с 
посевами кукур узы  и  бобов способно 
защитить от выноса этой части поч
вы. Пары к  тому же не дают никакой 
продукции. Ученый указывает затем, 
что в сорокасантиметровом слое поч
вы после кукурузы  остается такое же 
или даже большее количество органи
ческих веществ, ка к  и  после трав. Но 
если учесть, что травы растут два—  
три года, то можно считать, что кор
невых остатков после кукурузы  в 
почве будет в два раза больше.

После освоения целины ученые ин
ститута, совершенствуя новую систе
му земледелия, делают главный упор 
на дальнейшее расширение в крае 
пропашных культур до 2  мил.таонов 
700  тысяч гектаров. Насыщая сево
оборот бобами и  кукурузой, край до
полнительно получит до 30 миллио
нов центнеров зерна.

Интересные работы по подбору но
вых сортов бобовых культур ведет 
отдел кормопроизводства. 9тот отдел 
возглавляет кандидат сельскохозяй
ственных наук В. Я. Метелев. Здесь 
создан 'самый крупны й в Советском 
Союзе селекционный и а с то к , на ко
тором испытываются бобы, получен
ные из Канады, Голландии, Китая, 
Индии и других стран. Возделывают 
бобы в различных вариантах —  
квадратно-гнездовым, ленточным, у п 
лотненным, широкорядным способа
ми, смешанные с кукурузой. В Ал
тайском крае сеяли в текущем году 
50 тысяч гектаров бббов, а в буду
щем году они займут 2 50  тысяч гек
таров.

Н. С. Хрущев обращает внимание 
на необходимость расширения посе
вов гороха, культуры ценной по кор
мовым достоинствам и дающей высо
кий урожай. Старший научный со
трудник Славгородской селекционной 
станции А. А. Хоменко де.чится опы

том выращивания кукурузы . Десять 
лет она работает с «королевой по
лей». Вывела два новых сорта, кото
рые дают початки со спелым зерном. 
Сорта холодостойкие, отличаются вы
сокой полевой всхожестью. Селекцио
неры на примерах степной Кулундьі 
и  других районов Алтая доказывают, 
что теперь кукур узу  можно выращи
вать на зерно.

Н. С. Хрущев обращается к  ней с 
предложением взяться за выращива
ние кукурузы  на семена, стать их 
постоянньлм поставщиком в засуш
ливые районы Сибири. Целесообразно 
создать для этой цели в степях К у - 
лунды поливные плантации.

Тов. Хоменко охотно принимает 
это предложение.

о выращивании кукурузы  на зерно 
говорил и директор совхоза «Кулун- 
динский» тов. Емельяненко. В этом 
хозяйстве получено по 91 центнеру 
спелых початков, что составляет 60 
центнеров чистого зерна. Совхоз в бу
дущем году будет высевать собствен
ные семена.

Заведующий отделом животновод
ства Н. К . Вишняков рассказал, что 
пропашная система земледелия уве
личивает производство кормов и про
дуктов животноводства. На фермах 
института введено круглогодовое 
стойловое содержание бычков, свиней 
и  овец. В кормовой рацион животных 
введены кукурузны й  силос и бобовые 
комбикорма. И по всем видам скота 
этот интенсивный откорм дал более 
высокие привесы против нагульного 
содержания с дополнительным осен
ним откормом на кукурузном силосе. 
Кукуруза  и бобы не только основной, 
но и единственный корм. Они друг 
друга дополняют.

Большие резервы в увеличении 
производства пшеницы вскрывают 
селекционеры института. Они вывели 
новый сорт пшеницы «барнауль- 
ская-32».

Этот сорт отзывчив на фосфорные 
удобрения, —  говорит заведующий 
лабораторией почвоведения и  агро
химии А. П. Кіфтесов. Благодаря вне
сению в почву фосфорита и  компоста, 
барнаульская пшеница дает более 260  
пудов зерна с гектара. Ученый ставит 
вопрос о разработке кемеровских фос
форитных залежей.

Н. С. Хрущев поддерживает это 
предложение.

Беседа заканчивается. Товарищ 
Н. С. Хрущев говорит, что с большим 
удовлетворением слушал интересные 
сообщения научных работников. Он 
указывает, что опыт института следу
ет широко пропагандировать, создать 
для этого курсы , выпустить учебные 
кинофильмы, посвященные отдель
ным темам, написать брошюры. Одо
брительно отозвался он о реорганиза
ции рае во го  управления сельского 
хозяйства, слиянии его с научно-ис
следовательским институтом. Вы пер
выми откликнулись, замечает он, по
казали добрый пример.

Н. АБРАМОВ, А. ДЕНИСОВИЧ,
Г. ЧЕРЕНОВ (спецнорр. ТАСС).

П о  м а т е р и а л а м  
Т А С С  и  А П Н Новости Д Ж И

Уникальная
тепловая

электростанция
В дни  пр а эдн в іа ни я  44-й годоа. 

щ ины  В аликой О ктябрьской раво- 
ЛЮЦИИ в Азербайджане, близ А ли- 
Байрамлы, начался п у с к  первого 
энергоблока  уникал ьно й  тепловой 
электростанции.

На обы чны х элентростанциях 
для монтаж а современны х котло
агрегатов возводят больш ие зда
ния  высотой до  12— 13 этажей. 
Обходятся они очень дорого, и  соо. 
р уж ение  и х  заним ает много  вре
мени. Али-Б айрам линская ГРЭС — 
первая тепловая эл ектростанци я  
о ткр ы то го  ти па , и  не то л ько  в 
СССР, но и  в Европе. Все обору
дование здесь установлено на от
кры том  воздухе. Для снабж ения 
электростанци и  водой и  охлаж де
ния тур б и н  на берегу р еки  Куры  
построена насосная станция .

В со о руж ении  этой ГРЭС п р и н и . 
м аю т участие многие  эконом и че
ски е  районы  С оветского Союза: 
турбогенераторы  поставляет Харь
ко в ски й  тур б и н н ы й  завод, котлы - 
а грегаты  — Т ага нр о гски й  котло 
строительны й завод, насосы из 
Сум, электрооборудование — из 
М осквы , Еревана, Тбилиси, арма
тура  — и з  Белгорода, цемент — 
из Ноеороссийсиа...

Пройдет немного  времени, и все 
четы ре турбогенератора Али.Бай- 
рам линской ГРЭС будут пущ ены . 
Общая мощ ность первой очереди 
станции -> вОО ты сяч  киловатт.

(АПН).

☆  ☆

С О В Е Т С К И Й  Г А З О Т У Р Б О В О З
Коломенский тепловозостроительный завод изготовил 

первый советский газотурбовоз. В беседе с корреспонден- 
то.м агентства печати Новости (АПН) директор завода Вла
длен Пятов рассказал о значении для железнодорожного 
транспорта страны нового локомотива.

^  Советская промышленность, —  
говорит Владлен Пятов, —  успешно 
решает поставленную Коммунистиче
ской партией и Советским правитель
ством задачу о переводе железнодо
рожного транспорта на тепловую и 
электрическую тягу. Но надо сказать, 
что теперь у  тепловозов и  электрово
зов появился серьезный соперник, а 
вернее собрат —  газотурбовоз.

Первый советский газотурбовоз со
здан на нашем заводе. Мощность его 
газовой турбины 3 ,5  тысячи лошади
ных сил. Во вре.мя испытаний газо
турбовоз водил тяжеловесные поезда 
со скоростью до 100 километров в 
час. Он работает на самом дешевом 
топливе —' мазі’те, к  тому же газо
турбовозу не нуж на вода, тогда ка к  
паровоз должен пополнять ее запасы 
через каждые 1 0 0  километров, а те
пловоз —  через 7 00  километров.

Лучше всего газовая турбина ра
ботает при низких температурах воз
духа, что делает ее особо выгодной 
для северных районов СССР.

Комплексный обед полям
До недавних пор пища земли со

держала в себе только азот, фосфор 
или калий. А не целесообразней ли 
из этих основных калорийных блюд 
приготавливать «комплексный обед» 
полям? — задумались агрохимики.

Опыты показали, что если кор. 
МИТЬ землю смешанными удобре- 
пиямн, то урожайность намного 
увеличится.

И вот на Новомосковском химиче
ским комбинате новый цех сложных 
удобрений впервые в советской

стране стал отпускать такие «обе
ды», состоящие из трех блюд: фос
фора, азота и калия.

Растения — гурманы. Они прѳдпо- 
читают, чтобы пища подавалась не в 
порошках, а сервировалась в грану
лах. В таком виде они лучше усва- 
пвают ео.

Из цеха белые гранулы-горошин
ки по транспортерам поступают 
огро.мпый склад. Отсюда белоснеж
ную россыпь отправляют на поля.

(АПН).

СООБ ЩЕ НИЕ  
о беседах Председателя Совета 

Министров СССР Н. С. Хрущева 
с Президентом Финляндской 

Республики У. К. Кекконеном
24 ноября 1961 года в Новосибир

ске по просьбе правительства Фин
ляндии состоялись беседы Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева с президентом Фин
ляндской Республики У . К . Кекконе
ном по вопросам, связанным с нотой 
Советского правительства, передан
ной правительству Финляндии 30 ок
тября с. г.

На беседах с советской стороны 
присутствовали: заместитель мини
стра иностранных дел СССР А. А. Со
болев, посол СССР в Финляндии 
А. В. Захаров и  заведующий отделом 
скандинавских стран МИД СССР 
Н. М. Луньков; с финляндской сторо- 

—  министр иностранных дел 
А. Карьялайнен, посол Финляндии в 
СССР Э. Вуори, и. О. начальника 
канцелярий МИД Финляндии Я. Хал- 
лама, начальник канцелярии прези
дента К . Вестерхольм.

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев сообщил пре
зиденту Финляндской Республики те 
соображения, которые вынудили Со
ветское правительство обратиться к  
правительству Финляндии с упомя
нутой нотой, подчеркніш одновремен
но, что этот шаг правительства СССР 
диктовался соображениями обеспече
ния безопасности границ Советского 
Союза. Нынешнее напряженное меж
дународное положение вьгауждает 
Советский Союз использовать все 
имеющиеся в его распоряжении сред
ства и  возможности для обеспечения 
своей безопасности и принять необхо
димые меры с тем, чтобы подгото
виться, в частности, к  отражению 
возможного нападения германских 
милитаристов со стороны Балтийского 
моря и через территорию или же че
рез воздушное пространство Финлян
дии. Председатель Совета Министров 
СССР указал, что в связи с изложен
ным, по мнению Советского прави
тельства, представляется необходи
мым провести между (!к)ветским Со
юзом и Финляндией военные кон
сультации, ка к  это предусмотрено 
договором о дружбе, сотрудничестве 
и взаимной помощи, заключенным 
между Советским Союзом и  Финлян
дией в 1948  году.

Президент Финляндской Республи
ки  согласился с тем, что представлен
ные аргументы в отношении возмож
ности возтгкновеігая войны в Евро
пе весьма основательны. Он, однако, 
о(фатил внимание на то, что начало 
упомянутых консультаций может 
возбудить определенное беспокойство 
и привести к  военному психозу в 
скандинавских странах. Поэтому Пре
зидент Финляндской Республщи 
предложил, чтобы Советский Союз не 
настаивал на своем предложении, 
изложенном в ноте Советского пра
вительства от 30 октября о проведе
нии консультаций, высказав при 
этом мнение, что такое решение 
вопроса помогло бы успокоить обще
ственное мнение во всей Скандинавии, 
уменьшило бы необходимость воен
ны х приготовлений не только в Фин
ляндии и  Ш веции, но и  в странах 
ПАТО —  Норвегии и  Дании. Одновре
менно президент Финляндской Рес
публики отметил, что он верит, что 
решение вопроса^в соответствии с 
его предложением, если общая об
становка не обострится, отвечало бы 
также и  интересам безопасности Со
ветского Союза.

Председатель Совета Министров 
СССР, отдавая должное политическо
му опыту президента Финляндской 
Республики У . К . Кекконена и  веря 
в его добрую волю и способность 
поддерживать и  укреплять нынешнюю 
внешнеполитическую линию Пааси- 
киви— Кекконена, линию нейтрали
тета Финляндии, которой Советский 
Союз оказывает поддержку, заявил, 
что Советское правительство считает 
возможным пока отложить предло
женные им военные консультации. 
При этом Председатель Совета Мини
стров (Х)СР Н. С. Хрущев подчеркнул, 
что, учитывая обоюдную заинтересо
ванность ка к  Советского Союза, так 
и Финляндии в вопросе обеспечения 
безопасности границ обоих госу
дарств, Советское правительство на
деется, что правите.чьство Финляндии 
со своей стороны будет внимательно 
следить за развитием обстановки в 
районе Северной Европы и Балтий
ского моря и в случае необходимости 
выскажет свои соображения- Совет
скому правительству о прішятии 
соответствующих мер.

(ТАСС).

Отъезд У. К. Кекконена 
из Новосибирска

НОВОСИБИРСК. 25 ноября. (ТАСС). 
Сегодня утром из Новосибирска в 
Москву на самолете « Й Л -І8 »  отбыли 
президент Финляндской Республики 
У. К. Кекконен и  сопровождающие 
его лица.

На аэродроме, украшенном госу
дарственными флагами Финляндии, 
СССР и Российской Федерации, высо
кого гостя провожали председатель

Новосибирского об.тисполкома С. С. 
Авраменко, председатель Новосибир
ского горисполкома Б. В. Зорин, ви
це-президент Академіпі наук СССР 
М. А. .Таврентьев, командующий вой
сками Сибирского военного округа 
генерал-полковник Г. В. Бакланов, 
представители общественности горо
да, журналисты.

VIII ПЛЕНУМ В Ц С П С

Сейчас наши конструкторы заняты 
созданием газовой турбины мощно
стью в 6 тысяч лошадиных сил. В 
ближайшее время на предприятии бу
дет солидная экспериментальная ба
за. Ведется сооружение специального 
корпуса. В нем разместятся различ
ные лаборатории, стенды для испыта
ния двигателей.

Новые мощные экономичные и 
быстрые локомотивы явятся достой
ным вкладом коллектива завѳда в со
здание материально-технической ба
зы коммунизма. (АПН).

МОСКВА, 24 ноября. (ТАСС). Сего
дня в Колонном зале Дома Союзов за
кончил свою работу продолжавшийся 
два дня У І І І  пленум ВЦ(ІПС, на кото
ром был рассмотрен вопрос о задачах 
профессиональных союзов по выпол
нению решений X X II съезда КПСС.

Участники пленума, единодушно 
одобрив решения съезда, подчеркива
ли, что новая Программа партии про
никнута глубочайшей ленинской за
ботой о благе советских людей. Вы
ступавшие говорили об огромном тру
довом подъеме, который вызвали у 
советских людей решения и докумен
ты исторического X X II съезда Ком
мунистической партии.

Много внимания на пленуме было 
уделено повышению роли профсоюзов 
в борьбе за досрочное выполнение се
милетки и намеченной партией гран
диозной программы развернутого 
строительства коммунизма.

С заключительным словом высту
пил председатель ВЦСПС В. В. Гри
шин.

По обсужденному вопросу Ѵ Ш  пле
нум ВЦСПС принял развериі’тое ре
шение.

Пленум призвал всех рабочих и 
работниц, инженеров и техников, 
работников науки  и культуры, сл}’-  
жащих направить свою активность и 
творческую инициативу на выполне
ние решений исторического Х.ХІІ 
съезда КПСС, сделать все, чтобы с 
честью выполнить великую Програм
му партии Ленина —  программу ми
ра и  счастья, программу построения 
коммунизма в нашей стране.

Y II I  пленум ВЦСПС избрал делега
цию советских профсоюзов в составе 
60 человек на Y Всемирный конгресс 
профессиональных союзов. Руководи
телем делегации утвержден председа
тель ВЦСПС Б. В. Гришин.

Пленум принял приветственное 
письмо Центральному Комитету Ком
мунистической партии Советского Со
юза.

ЗИМНИМ СЕВ МОРКОВИ
КАМЧАТСКАЯ ОБЛАСТЬ. Опытная сельскохозяйственная 

станция выращивает морковь в условиях Крайнего Севера. 
Ученые разработали агротехнику, позволяющую получать 
высокие урожаи моркови на легких почвах. Урожай осеннего 
сева составил 450 центнеров моркови с гектара, это в несколь
ко раз больше, чем при посадках по весенней пахоте. Подзим- 
ный сев моркови применяется в ряде совхозов области.

(ТАСС).

С е м е й с т в о  в е л и к а н о в
Десятки новых машин 

созданы на Коломенском 
заводе тяжелого станко
строения —  одном из 
молодых предприятий 
Подмосковья.

Конструкторы этого 
завода спроектировали 
гамму, или проще гово
ря, семейство тяжелых 
зубофрезерных станков.

—  Это семейство ве-

Л есное в о й с к о ... в порош ке
М О С К В А ,  2 4  н о я б р я .  ( Т А С С ) .  Ц е л о е  л е с н о е  

в о й с к о  с п р я т а л и  м и к р о б и о л о г и  в  п о р о ш к е  « д е н -  
д р о б а ц и л л и н я .  В  о д н о м  г р а м м е  е г о  — д в а  
л и а р д а  б а к т е р и й ,  г о т о в ы х  в  л ю б о е  в р е м я  в ы с а ^  
д и г ъ с я  н а  д е р е в ь я  и  у н и ч т о ж и т ь  о п а с н е й ш е г о  
в р е д и т е л я  л е с о в  — с и б и р с к о г о  ш е л к о п р я д а .

Н а  г е к т а р  р а с х о д у е т с я  д о  2 0  к и л о г р а м м о в  
п р е п а р а т а ,  к о т о р ы й  н е  т е р я е т  с в о и х  з а щ и т н ы х  
с в о й с т в  б о л е е  м е с я ц а .

П р о и э в о д с т в е н н у ю  т е х н о л о г и ю  п р и г о т о в .% е н и я  
в д е н д р о б а ц и л л и н а »  о с в о и л  М о с к о в с к и й  а а в о д  
б а к т е р и а л ь н ы х  п р е п а р а т о в .

ликанов, —  говорит 
конструктор Сергей Ш е- 
манин, —  самый малень
кий  станок в нем имеет 
солидный вес. в 20 тонн. 
А его собратья весят во 
много раз больше. И по 
высоте каждый равен 
двухэтажному дому. На 
них можно обрабатывать 
шестерни диаметром от 
30 сантиметров до 8  мет
ров. На станках приме
нена оригинальная гид
равлическая разгрузка. 
Точность изготовления 
деталей очень высокая—  
до тысячных долей мил
лиметра. Ц икл обработки 
шестерен полностью ав
томатизирован.

Каждая машина имеет 
два пульта управления: 
один на стойке, а другой 
—  переносный, укреп
ленный на гибком шлан
ге. Первые два станка 
новой гаммы уже собра
ны . Подходит к  концу 
проектирование зубофре
зерного станка для изго
товления шестерен диа
метром в двенадцать с 
половиной метров.

—  А в недалеком бу
дущем, —  говорит Сер
гей Шемашш, —  мы со
здадим ■станок для обра
ботки деталей диаметром 
в 20 метров.

(АПН).
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Решения XXII 
съезда КПСС— 

в жизнь неоікдеию ш ,
Славное двиЯ^ение

С большим вниманием и  интере
сом изучают трудящиеся Чаинского 
района решения X X II съезда КПСС. В 
них они видят воплощение своих 
чаяний и  дум. В ответ на вдохновен
ный призыв Н. С. Хрущева «За рабо
ту, товарищи!» труж еники района 
увеличивают свою энергию в выпол
нении планов и обязательств, вели
ки х  предначертаний партии.

В эти дни многие передовые кол
лективы района заявляют о своей ре
шимости продолжить трудовую вахту 
в честь X X II съезда КПСС. В аван
гарде соревнующихся идут участники 
славного движения за коммунисти
ческий труд.

Под воздействием этого движения 
ускоряются темпы создания матери
ально-технической базы коммунизма, 
становление коммунистических отно
шений, воспитание людей в духе, вы
соких и благородных принципов ком
мунистической морали.

В нашем районе соревнование за 
коммунистический труд сначала ох
ватило работников лесной промыш
ленности. Передовые лесозаготовите
ли Бундюрского и Нюрсинского лесо
пунктов, взвесив свои возможности и 
силы, решили учиться работать и 
жить по-коммунистически. Обяза
тельство бороться за звание коллек

тивов коммунистического труда взяли 
бригады тт. Проказова, Буковинско- 
го, валочно-трелевочная бригада тов. 
Сокола, экипаж  мотовоза, которым 
руководит тов. Ш пет.

Много было трудностей вначале в 
этом новом деле ка к  у  самих сорев
нующихся, так и у  администрации, 
партийных и профсоюзных организа
ций по руководству движением. Уча
стники соревнования решили йа- 
стойчиво повышать свой политиче
ский, общеобразовательный и  куль
турно-технический уровень. И труд
ности заключались в основном в том, 
ка к  сочетать работу с учебой в усло
виях отдаленных от райцентра таеж
ны х поселков. Постепенно партийные 
организации накапливали опыт руко
водства соревнованием.

Внимание участников соревнова
ния было прежде всего сосредоточено 
на повышении производительности 
труда. В соревнующихся коллективах 
повысилась ежедневная выработка, 
ж изнь рабочих духовно обогатилась, 
все они стали посещать вечернюю 
школу, кр у ж ки  политического прО' 
овещения. Бригады постепенно пре
вращались в единые дружные коЛ' 
лективы.

В канун 4 3-й  годовщины Октября 
первенцам соревнования было при
своено высокое звание коллективов

РАСТЕТ В КОЛЛЕКТИВЕ 
НОВЫЙ ЧЕЛОВЕК

Началось это около трех лет на
зад. Узнали наши работницы о почи
не рабочих депо Москва-Сортировоч- 
ная и  тоже решили соревноваться за 
звание коллектива коммунистическо
го труда.

Первыми высокие вбязательства 
взяли на себя члены бригады Жени 
Водянкиной. Несколько позднее 
соревнование за коммунистический 
труд включились бригады Саши Нох- 
риной и  Гути  Горбуновой, к  вслед за 
первыми бригадами в  борьбу за вы
сокое звание 'Вступили и  коллектйШ ' 
целых участков: химических препа
ратов, галеновых препаратов, гото
вы х лекарственных средств.

В начале этого года весь коллек
тив завода взял обязательство сорев
новаться за звшние предприятия ком
мунистического труда.

Соревнование началось. Оно под
няло людей, наполнило и х  ж изнь бо
лее глубоктш содержанием. В этом 
движении стали развиваться те ро
с тки  нового, которые являются пред
вестниками нашего коммунистическо
го завтра. Потону что борьба за ком
мунистический труд —  это не только 
борьба за повышение производитель
ности труда. Это борьба за новые от
ношения между людьми, за нового 
человека.

Многое изменилось на заводе с тех 
пор, к а к  нача.чось это замечательное 
движение.

Прежді всего коллектив настойчи
во 6opeTCJ| за повьшгение производи
тельности труда. Это главная запо
ведь разведчиков будущего. Долгое 
время' на  нашем заводе было много 
ручного' труда. Сейчас у  нас внедря
ются новые машины и  конвейеры. 
Правда, значительная часть посту
пившего в этом году нового оборудо
вания еще не освоена. Но над этим 
трудятся, наши инженерно-техниче
ские работники, весь коллектив.

Серьезным фактором в повышении 
производительности труда является и 

■ более продуманная, четкая организа
ция труда, повышение своей квали
фикации, овладение смежными про
фессиями. , .

Например, создание комплексных 
бригад на участке готовых лекарст
венных средств псоволило повысить 
приізводительность труда на 3 — 5 
процентов.

Раньше у  нас было одиннадцать 
бригад. В них входили работницы, 
выполняющие какую -то  одну опера
цию. Сейчас создано восемь комплек
сных бригад. В них —- люди трех 
основных квалификаций: упаковщ и
цы, целофанщицы и  насыпщицы. Но 
главное —  в том, что в новых брига
дах все работницы стали обучать 
Друг друга смежным профессиям. Ста
ла возможной взаимозаменяемость.

Прежде было так . Некоторые луч
шие работницы, например, Надя Да
нилова, Таня Чешуякова, Тая Смер- 
тева и другие, выполняли сменные 
задания ежедневно на 1 2 0 — 130 про
центов. Они хорошо зарабатывали. 
Но их мало беспокоило, что рядом с 
ними их подруги работали хуж е. 
Кроме того, каждая из работниц вла
дела только одной операцией. Рабо
тая в комплексных бригадах, работ
ницы стали обучать друг друга смеж
ным операциям. Так, Женя Тугоякова 
могла работать только на насыпке. 
Бригадир Женя Водянкина обучила 
ее целофанированию и  упаковке. Га
ля Герасим владеет теперь тремя 
операциями.

У  членов бригады повысилось чув
ство ответственности за дела всего 
коллектива. Работницы постоянно 
чувствуют помощь и  внимание друг 
друга. Выработка по участку во всех

бригадах повысилась и достигает сей
час 1 10 — 115 процентов. А в брига
дах Водянкиной, Горбуновой, Нохри- 
ной и  Скирюха 1 15 — 120 про
центов.

Еще одна примечательная черта, 
появившаяся на предприятии в ходе 
соревнования за коммунистический 
труд, все три участка у  нас стали 
работать без контролеров. Рабочая 
совесть —  наш ОТК, сказали работ
ницы  л  отказались от контролеров, 
от табельных досок. Причем, харак- 
тернбГ'^^о'^^чество продукции улуч
шилось.

Девиз коллектива ^  «Сегодня да
вать продукции больше, чем вчера, а 
завтра больше, чем сегодня. Сего
дня знать больше, чем вчера, завтра 
—■ больше, чем сегодня».

И обязательства свои рабочие вы 
полняют. По итогам работы за I ,  I I  
и  I I I  кварталы этого года коллекти
ву завода присуждалось переходящее 
красное знамя совнархоза и облсов- 
профа.

Но значение соревнования за ком
мунистический труд состоит в ТОМ; 
что оно охватывает не только область 
производства, но и повседневный 
быт людей, их духовную жизнь. В 
труде воспитывается, растет, совер
шенствуется и сам человек —  строи
тель будущего. Именно в таком кол
лективе прежде всего воплощаются в 
жизнь принципы, провозглашенные 
в Программе КПСС: «Человек чело
веку —  друг, товарищ и брат».

Бросила школу Таня Чешуякова. 
Три года без отрыва от производства 
училась девушка, в десятый класс 
перешла и вдруг:

—  Трудно мне, устала.
Может, в другое время это так и 

осталось бы незамеченным. Но тут 
товарищи по бригаде вовремя при
шли на помощь. Они убедили Таню, 
что школу надо окончить, ка к  бы ни 
было трудно. Подруги помогли де
вушке. Сейчас Таня Чешуякова снова 
каждый вечер —  за партой. Да и не 
она одна. На заводе учатся м н о ги е -  

школах, техникумах, в круж ка х . 
Пришла беда в семью Саши Ма- 

зейн. Саша осталась без мужа, трое 
детей —  без отца. Но Саше не дали 
отчаиваться. У  нее есть коллектив, 
друзья, любимая работа, дети, кото
рых нужно воспитывать. И члены 
бригады стали частыми гостями в 
семье Мазейн. Недавно Саша с детьми 
переехала в новую квартиру завод
ского дома. И это тоже не обошлось 
без хлопот и  участия членов бригады 
Жени Водянкиной.

Рита Петрова из бригады Саши 
Нохриной ставила свои личные инте
ресы выше общественных. Слова 
«дисциплина» и  «коллектив» для 
нее не существовали. Она одна из 
всей бригады не хотела учиться 
смежным профессиям.

Но коллектив и здесь, конечно, 
оказал свое влияние. Рите пришлось 
считаться с интересами бригады, Да 

конце концов она и сама поняла, 
что поступала неправильно. Сейчас 
Рита Петрова —  одна из лучш их ра-« 
ботниц, активная общественница.

«Мы решаем сейчас две историче
ские задачи, —  говорил Н. С. Хру
щев, —  создание материально-техни
ческой базы коммунизма и воспита
ние нового человека. По сути дела 
это единый процесс».

Моральный кодекс строителя ком
мунизма, выдвинутый в новой Про
грамме КПСС, претворяется в жизнь, 
находит свое воплощение в жизни 
разведчиков будущего.

Г. СМИРНОВА, 
секретарь парторганизации Том
ского химфармзавода.

коммунистического труда. Накоплен
ный некоторый опыт первых двух 
лесопунктов был перенесен на Обской 
лесопункт. Там в соревнование 
включались 8 малых комплексных 
бригад и коллектив нижнего склада, 
где начальником тов. Трикоз.

Однако, ка к  выяснилось на бюро 
райкома КПСС, когда обсуждался воп
рос о руководстве партийной органи
зацией соревнованием за звание удар
ников и  бригад коммунистического 
труда, на Обском лесопункте была 
допущена спешка в вовлечении в 
число соревнующихся за высокое 
звание. Дело в том, что условий для 
этого еще не было: лесопункт стро
ится, работа не налажена, а это зна
чит, что в летний период не только 
нельзя сохранить комплексные 
бригады, ко и  трудно им уста
новить определенную работу. А 
коллектив нижнего склада в течение 
лета на складе не работает, так как  
хлыстовая вывозка заменяется сор
тиментной. При этих условиях в со
ревновании были бы допущены эле
менты формализма.

Партийная организация учла заме
чания. Сейчас на лесопункте более 
внимательно и конкретнее руководят 
соревнованием.

Обсудив постановление бюро рай- 
йома КПСС, многие партийные орга
низации улучш или руководство сорев
нованием.

В период подготовки к  ХХП съезду 
партии движение ударников и  бригад 
коммунистического труда приняло 
широкий размах. Коллектив Гриш- 
кинского лесозавода стал соревно
ваться за звание коллектива комму
нистического труда. Птичницы коло- 
мино-гривской фермы, доярки гвоз- 
девской фермы за звание ферм 
коммунистического труда, а также 
многие рабочие совхозов, предприя
тий —  за звание ударников комму
нистического труда.

Летом райком КПСС провел сове
щание участников соревнования, на 
котором бьши отмечены первые успе
хи наших разведчиков будущего. А 
успехи у  них есть, их самоотвержен
ный труд способствовал достижению 
высоких показателей предприятий, 
цехов и  коллективов. Так, леспром
хоз комбината «Томлес» еще в начале 
ноября выполнил 11-месячный план

лесозаготовок и  сейчас завершает вы
полнение годового плана. Бундюр- 
ский лесопункт, где недавно бротаде 
тов. Лисняка присвоено звание брига
ды коммунистического труда, работа
ет в счет 1962  года, а коломино- 
гривская птицеферма заняла в рай
оне первое место по производству 
яиц.

Труд сотен соревнующихся способ
ствовал тому, что район занял первое 
место в области по продаже продук
тов животноводства за 9 месяцев.

Ко дню открытия X X II съезда 
КПСС многим коллективам, передо
вым рабочим присвоено высокое зва
ние.

Результаты работ соревнующихся 
бригад, отдельных рабочих систе
матически публикуются в рай
онной газете. В районном Доме куль
туры организована галерея портре
тов передовиков. Имена лучших из 
лучших занесены в районную Книгу 
трудовой славы и на районную Дос
к у  почета.

Однако райком КПСС, партийные 
и профсоюзные организации еще мно
гое не сделали для улучшения руко
водства соревнованием. Много недо
статков в создании условий для вы 
полнения соревнующимися своих 
обязательств. В некоторых коллекти
вах, особенно среди работников сель
ского хозяйства района, еще мало 
участников соревнования за комму
нистический труд.

На днях райком КПСС провел рай
онное совещание передовиков сорев
нования за коммунистический труд. 
Участники совещания вскрыли недо
статки в организации этого движения 
в районе, говорили о своем страст
ном стремлении быть в передовых ря
дах борцов за коммунизм.

В своем выступлении бригадир 
бригады коммунистического труда 
Бундюрского лесопункта тов. Прока- 
зов сказал:

—  После X X II съезда КПСС, при
нявшего новую Программу партии, 
всем нам еще яснее стал путь к  ком
мунизму, и  наша задача— своим тру
дом приблизить эти светлые дни.

Сейчас райком КПСС, партийные 
организации района направляют вни
мание участников соревнования за 
коммунистический труд, всех трудя
щихся на успешное выполнение пла
нов и обязательств текущего года, 
заданий семилетки.

В. КОЗЛОВ,
секретарь Чаинского райкома КПСС.

в рем онтно-м еханическом  цехе подш и пни кового  
завода 11 уда рни ков  ко м м ун и сти че ско го  труда. 
Среди н и х  — член КПСС, слесарь Александр 
Емельянович Я дрыш нинов. Год том у назад он по. 
лучил это вы сокое звание. Закреплял д о сти гну
ты е успехи, разведчик будущ его добивается высо
к и х  показателей в труде на протяж ении  всего 
третьего  года сем илетки. К X X II съезду партии он 
досрочно, 10 октября , заверш ил свое 12-месячное 
задание. За успехи  в соревнование/ А. Е. Я дрыш - 
нинова наградили почетной грамотой совнархоза 
и облсовпрофа.

В тот ж е  день его товарищ ам по оаботе —тоега- 
рям Ю рию Б елоногову и Василию С тепанову — 
присвоили почетное звание уда рни ков  ком м уни- 
стичвеного  труда.

— Важно не тол ько  получи ть  это высокое зва
ние, — го вори т молодым рабочим А. Е. Я дры ш ни- 
ков , — но и с честью  ко си ть  его, все время нара
щ ивать тем пы  в работе, добиваться успеха всего 
коллектива.

На сним ке  (слева направо); Ю рий Белоногов, 
А . Е. Я дры ш нинов и Василий Степанов.

Ф ото Ф . Х нтринвви ча.

ХОЗЯЕВА БУДУЩЕГО
Уставший человек в рабочей 

спецовке не спеша шел по пере
улку. Когда свет редких уличных 
лампочек падал на его лицо, было 
видно, что прохожий улыбается. 
Бригадир комплексной хозрасчет
ной бригады Лопатин вспоминал 
нелегкие дни завершения работ на 
одном из труднейших участков те
плотрассы.

...В  осенние погожие дни неожи
данно ударил первый мороз. Стро
ители * одного из участков 
УН Р-290, прокладывающие тепло
трассу на улице Усова, тш как не 
ждали холодов —  на отведенном 
им отрезке магистрали черной 
щелью в земле зияла прорезанная 
траншея —  здесь предстояло сло
ж ить из кирпичей канал тепло*

Наша главная заповедь
В нашем цехе сейчас, ка к  и  на 

всем заводе, рабочие трудятся с боль
шим подъемом. Решения историче
ского X X II съезда партии окрылили 
людей.

Б сердце каждого рабочего, каждо
го члена нашего коллектива нашли 
горячий отклик слова Никиты  Серге
евича «За работу, товарищи!».

Мы продолжаем стоять на ударной 
вахте, начатой в честь X X II съезда 
партии. Бригада, в которой я ра
ботаю, носит звание коллектива ком
мунистического труда. Соревноваться 
за это звание мы начали три года 
назад, когда узнали о почине моск
вичей. Много хороших перемен про
изошло за это время в бригаде.

•Борьба за наивысшую производи
тельность труда была и остается 
главной заповедью бригады. Мы под
держали почин серпуховчан и реши
ли добиться, чтобы в бригаде не бы
ло отстающих. Были у  нас передови
ки  —  это в основном квалифициро

ванные рабочие. Но была и молодежь, 
не имеющая необходимых производ
ственных навыков. Старшие товари
щи взяли шефство над новичками. 
Валя Козловская, Галя Курбанова 
уже более 10 лет работают на заводе. 
Они стали передавать свой опыт мо
лодым работницам. Бригадир Зина 
Фокина обучала Тоню Лушна. Я ста
ла помогать Вале Спириной.

Прошел год, и  в бригаде не стало 
отстающих.

По душе пришелся нам и почин 
членов бригады Наташи Поповой. Как 
и они, мы тоже решили выполнять 
недельное задание за 5 дней, а в 
шестой —  давать продукцию сверх 
плана.

Накануне съезда и в дни работы 
съезда мы брали обязательство —  
выполнять нормы не ниже 1 10 — 115 
процентов. Слово свое бригада сдер
жала. Октябрьский план мы выпол

нили на 125 процентов. Наша удар
ная вахта продолжается.

Итоги соревнования мы подводим 
ежедневно. Оборудовали свой уголок 
бригады, где оформлены наши социа
листические обязательства, ежеднев
ные итоги выработки.

Сейчас, когда вся наша страна 
уверенным шагом идет к  своей завет
ной цели —  коммунизму, хочется ра
ботать еще лучше, чтобы своим тру
дом приблизить это светлое завтра.

Нас радует, что завод и, в частно
сти, наш цех оснащаются новой тех
никой. В настоящее время в цехе 
осваиваются новые станки. Это об
легчит наш труд, сделает его более 
производительным. А это главная за
дача в создании материально-техни
ческой базы коммунизма.

М. НАЗАРОВА, 
штамповщица 8-го цеха Томско
го манометрового завода, член 
бригады комчунистичсского труда.

трассы, уложить трубы, закрыть 
их плитами.

Сюда-то и прислали бригаду Ин
нокентия Лопатина.

Ш ли горячие дни ударной вах
ты  в честь X X II съезда КПСС, и 
коммунист Иннокентий Лопатин 
понимал, что его партийный долг 
—  сделать все возможное, что
бы в считанные дни до
строить теплотрассу. И сделать 
это не «любой ценой», ка к  
иногда бывает на некоторых 
стройках в дни штурмов, а твердо 
помня о предсъездовских обяза
тельствах —  повысить производи
тельность труда до 130  процентов 
нормы, экономить ежемесячно ма
териалы.

Мороз продержался двое суток, 
его прогнала серая моросящая 
мгла невеселой осенней оттепели.

Метр за метром отвоевывали 
упорные люди, но график вдруг 
будто застыл, потом линия его вы
полнения упала ^  создалась у г 
роза отставания.

...Вечерело. На небе появились 
первые звезды.

—  Ребята, —  обратился к  
строителям Лопатин, —  надо по
советоваться. Вдруг ударит ночью 
мороз? Остался по-существу пу 
стяк —  не сделаем, за две смены 
не наверстаем.

—  Мы понимаем и целиком 
«за», Иннокентий Данилович, —  
ответил за всех каменщик тов. Ко- 
колов, и, хлопнув рукавицами, 
прыгнул в траншею.

Вот об этом-то, о преданности 
людей своему делу, сейчас, после 
полуночи возвращаясь домой, Ду
мал Иннокентий Лопатин. Теперь 
только по традиции в отделе кад
ров писали, что тов. Пыжов —  
каменщик, а тов. Битнер —  плот
ник. Каждый из них и каменщик, 
и плотник, и  бетонщик, и  арма
турщ ик. По 3— 4 специальности 
имеют и  остальные члены бригады

^  Наприенко, Кулигин. Да разве 
всех перечтешь!

Когда знаешь и любишь свое 
дело, оно само затягивает, застав
ляет искать новые пути. Большин
ство строителей учится. Сам Лопа
тин ^  в институте новаторов 
строительства, члены бригады —  
Агеев, Евсеенко, Серых —  в ве
черней школе. Теперь не только 
все читают чертежи и  разбираются 
в них, в бригаде появился ниве
лир —  инструмент, которым обыч
но владеют лишь инженеры и  тех
ники. (Теперь изжита кладка стен 
и установка колонн «на глазок».

Бригадир с мабтером тов. Косо
лаповым не терпят неразберихи и 
неорганизованности: задание
бригада получает накануне, и с 
утра каждый приступает к  делу. 
Такая же аккуратность и  организо
ванность в расходованіш материа
лов: их укладывают в штабеля, 
расходуют с толком. Половины 
кирпичей идут в кладку. Доски 
вместо 4 раз по норме используют 
в дело 8 — 10 раз. В итоге за три 
квартала в бригаде сэкономили 
материалов на 4 17  рублей.

Коммунистическая партия при
няла Коммунистический Манифест 
нашей эпохи, наметивший крат
чайший путь к  светлому будуще
му. Чтобы достигнуть его, ' надо 
много и  хорошо потрудиться. 
Именно об этом думают сейчас й 
строители дружного коллектива. 
Они намечают новые рубежи —  по 
росту производительности труда, 
по экономии материалов. Это чув
ство постоянного поиска хорошо 
выразил бригадир:

—  Мы твердо знаем; счастье не 
приходит само собой. Каждый со
ветский человек —  хозяин своего 
будущего. Трудись в полную силу 
— и сбудется все, что ты  жела
ешь.

И. ЕФИМОВ,

ОЧЕРК ЦЕЛЬ Б Л А Г О Р О Д Н А Я
—  Нас в цехе более тридцати че

ловек. К  каждому нужен свой под
ход, своя, я бы сказал, душевная тех
нология. Попробуй взвесь эту рабо
ту, переведи на проценты... В общем, 
тонкое это дело партийная работа. К 
сердцу каждого ищем, мы правильные 
тропки.

«Мы» —  это три кандидата в чле
ны партии механического цеха Кол- 
пашевской ремонтно-эксплуатацион
ной базы «Томгосрыбтреста». Все 
трое в один день вступили кандида
тами в члены партий.

Об этом и рассказывает мне в не
большой конторке цеха Василий Гри
горьевич Фурсов. Тридцать лет ра
ботает он на этом предприятии. Грудь 
его украшает орден Трудового Крас
ного Знамени.

На худощавом лице старого масте
ра серіьіе глаза начинают светиться, 
когда он говорит о своих товарищах. 
В этот момент даже глубокие складки 
на щеках как-будто разглаживаются.

— Взять, к  примеру, нашего сле
саря Виктора Занина. Человек сей
час в отпуске, а в цех то и дело на
ведывается. Да всего ему есть дело,—  
обстоятельно говорит Фурсов. —  
Сегодня опять беспокоился о ремон
те какой-то самоходки...

Молодой коммунист Виктор Занин 
— хороший и вдумчивый товарищ. 
Не случайно коллектив послал его 
депутатом в городской Совет.

Таким же чутким человеком яв
ляется и Иван Игнатьевич Панов. 
Одно дело быть в цеХе хорошим то
карем и совсем другое —  предсе
дателем завкома. Тут Ивану Игнатье

вичу приходится отшлифовывать уже 
не детали из металла, а сложные че
ловеческие характеры, вникать в са
мые сокровенные чувства людей, 
умело увлекать их на новые рубежи. 
И Иван Игнатьевич учится сложно
му мастерству воспитателя.

Иногда разговорятся коммунисты, 
и всем троим становится радостно, 
если удалось повлиять на характер 
того или иного человека, помочь ему 
работать по-коммунистически, с 
новой меркой осмысливать результа
ты своего труда.

Об Алексее Медникове ходило не
лестное мнение. Считали его «труд
новоспитуемым». За нарушение дис
циплины и пьянство он был снят с 
катера, и  с тех пор ему поручали 
лишь самую несложную работу. Осте
регались: вдруг Алексеи опять что- 
нибудь «выкинет».

«Да такой ли он на самом де
ле?» —  подумал как-то  Василий Гри
горьевич. И все трое начали ка к  бы 
заново знакомиться с Алексеем, го
ворили с ним по душам, ка к  с близ
ким  другом, интересовались семьей, 
планами на будущее. Перед ними от
крылся новый человек. Оказалось, 
что Медников уже давно хочет «по
править» свой авторитет и делать 
гораздо больше, чем ему поручают, 
у  него даже есть мысль, ка к  уско
рить обработку отдельных деталей 
нового рыболовецкого метчика.

—  Разве нельзя, например, сде
лать шаблон и ускорить поделку 
кнехт? —  заявил Медников.

—  Верная мысль! согласился 
Фурсов.

Это была уже увлекательная рабо
та рационализатора, и Алексей тру
дился творчески. Теперь за ним уста
новилась прочная репутация трез
вого человека, .влюбленного в дело. 
Человек встал на место!

Изо дня в день «душевная техно
логия» молодых коммунистов помо
гала открывать самые неожиданные 
черточки в характере людей, и по 
ним. ка к  по пунктирам, направлять 
их жизнь в нужное русло.

За каждого человека надо бороть
ся. убежденно говорит Василий Гри
горьевич, и при этом не просто, как 
говорится, «бить на его сознатель
ность», а воспитывать его.

С ярлыком «отпетого» человека 
пришел на базу Николай Красняков. 
На рыбоконсервном комбинате о нем 
отзывались определенно: «Беспеч
ный парень, слаб к  спиртному, даже 
в рабочее время под «хмельком хо
дит». Ничего на него не действовало, 
ни уговоры товарищеГі, ни  приказы, 
ни сатирические .чистки. Так и остал
ся человек за проходной комбината.

Многие знали, что у Краснякова 
среднее техническое образование. Че
ловек может грамотно читать любой 
чертеж. Его взяли в цех. Сначала 
Николай чувствовал себя как-то 
скованно, чувствовал настороженное 
отношение товарищей. Врал наряд 
без искорки, а выполнял вяло, слов
но по принуждению.

Однажды после работы Фурсов ос
тановил Николая в инструменталке:

—  Постой, поговорим...
—  О чем? —  хмуро спросил Кра

сняков, —  Вроде бы не о чем.,.

—  Чудак] Дел у  нас много.
Не сразу клеился разговор. Но 

постепенно Николай поведал мастеру 
о своем житье-бытье, о том, ка к  он 
жалеет, раскаивается в своих по
ступках и с какой завистью смотрит 
иногда на соседние корпуса консерв
ного завода, где зарождались первые 
в Колпашево бригады коммунистиче
ского труда и где ему, Николаю, до
веряли сложное дело, умную технику. 
Это была хорошая душевная за
висть!

—  У вас не то... -г- взволнованно 
заключил Николай.

Мастер уловил в голосе собеседни
ка нотку разочарования.

—  А ты крепче себя держи. Глав
ное —  вернуть тебе надо доверие лю
дей.

Да я же теперь не пью ! —  
почти выпалил Николай.

—  Знаем, —  в тон ему отозвался 
Фурсов. Потому и говорю тебе: 
вера в тебя крепнуть начала. А на
счет того, ка к  в цехе лучше дело по
ставить, это. мил человек, от всех 
нас зависит. С нашими людьми мож
но шире шагать к  коммунизму.

Разговор по душам раскрыл в ха
рактере Николая человека недюжин
ных способностей, готового работать 
лучше, красивее, способного увлечь 
других, если снять с него паутину 
недоверия.

И незаметно, с самых неожидан
ных позиций коммунисты давали по
нять, что Николай —  нуж ны й чело
век в цехе, что и он умеет до
рожить честью рабочего коллектива. 
Ему, ка к  технически грамотному ра-

ь -

бочему, уже предлагали более слож
ную  работу, и  он брался за нее с ка
кой-то приподнятостью. А потом по 
совету коммунистов коллектив це.ха 
избрал его профгрупоргом коллекти
ва. Так еще один «тяжелый» человек 
стал опорой коммунистов цеха.

И верно говорил Василий Григорье
вич, что никакими процентами не оп
ределишь весь кр у г  забот коммуни
стов. К  ним стали приходить люди с 
различными вопросами, в которых 
жищ іь цеха глубоко переплеталась с 
личными переживаниями. Раньше 
почему-то казалось, что до этих воп
росов им не было особого дела. А те
перь над всем приходится размыс
лить, задуматься, посоветоваться. 
Чем чаще обращались к  ним люди, 
тем больше чувствовали они, ка к  ра
стет в цехе их моральный авторитет.

Всего три коммуниста в цехе. У 
каждого еще идет кандидатский стаж. 
Наша «будущая партгруппа», пошу
тил как-то Иван Иннокентьевич. Но 
когда знакомишься с делами этих 
молодых коммунистов, то невольно 
чувствуешь, что именно здесь зреет, 
закаляется то крепкое ядро, через 
которое партия осуществляет твои 
цели, приобщает десятки людей к 
активному строительству нового об
щества.

Короткая, казалось бы, ничего не 
значащая реп.тика: «у вас не то», 
брошенная Николаем Красняковым в 
минуту откровения, заставила Васи
лия Григорьевича, его товарищей 
пристальнее присмотреться к  орга
низации соревнования^ сравнить, по-
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Источник вдохновения
Позавчера состоялось собрание 

ко)«унітстов ГРЭС-ІІ, • посвященное 
итогам X X II съезда КПСС. Собрание 
прошло в обстановке высокой актив
ности и  деловитости.

С докладом выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Кузнецов.

—  X X II съезд КПСС, —  говорит 
докладчик, —  займет особое место в 
истории Коммунистической партии 
Советского Союза, в истории всего 
международного коммунистического 
и  рабочего движения. Пройдут годы

^ и  столетия, но никогда человечество 
не забудет этот съезд, принявший 
новую Программу КПСС —  програм
му* построения коммунизма.

В отчете Ц К КПСС, в докладе о 
Программе партии, с которыми вы
ступил на съезде товарищ Н. С. Хру
щев, в новых Программе и Уставе 
КПСС, в решениях съезда подведены 
великие итоги созидательной дея
тельности нашей партии и. народа, 
разработан конкретный, научно обос
нованный план строительства комму
низма, даны ответы на все главные 
вопросы современности, волнующие 
человечество. Выработав свою новую 
ленинскую Программу, партоя совер
шила великий научный подвиг, под
няла на небывалую высоту творче
скую  теорию марксизма-ленинизма.

X X II съезд партии закрепил ленин
ский курс  партии, выработанный 
XX съездом. Отбросив прочь бесприн-

^ц и п н ы х  фракционеров и карьеристов,
РЬтремившихся сохранить порядки, 

существовавшие в период культа 
личноста, сбить нашу партию с ле
нинского курса, партия еще более 
сплотила свои ряды, укрепила свои 
связи с народом.

Трудящиеся нашей области, ка к  и 
весь советский народ, с огромным 
воодушевлением восприняли решения 
X X II съезда КПСС. Они умножают 
усвои успехи, достигнутые на тру
довой вахте в честь съезда. Коллектив 
ГРЭС-ІІ, успешно выполнив свои 
предсъездовские обязательства и за
воевав по итогам работы за I I I  квар
тал переходящее Красное знамя 
совнархоза и облсовпрофа, ныне бо
рется за досрочное завершение годо
вого плана и добился новых успе
хов. Однако энергетики распола
гают еще большими неиспользо
ванными резервами, которые на
до привести в действие. Партий
ная организация должна настойчиво 
повышать свою боеспособность в 
борьбе за решение великих задач, 
поставленных съездом, улучш ить всю 
организаторскую и идеологическую 
работу в коллективе.

Все выступавшие на собрании то
варищи единодушно одобрили исто
рические решения съезда. Програм
му и Устав КПСС, горячо, взволно
ванно говорили о тех великих пер
спективах, которые открыл съезд пе
ред нашей Родиной.

—  Нет такого уголка в нашей 
стране, где не звучали бы слова го
рячего одобрения решений съезда, 
великой программы коммунистическо
го строительства, —  говорит мастер 
цеха теплового контроля и автома
тики  тов. Дашук. —  Какие грандиоз
ные перспективы открывает перед 
нами новая Программа! Наш коллек
тив приложит все силы, чтобы ус
пешнее решать стоящие перед ним 
задачи.

—  Съезд открыл новую замеча
тельную главу в истории нашей пар
тии, нашего народа, —  заявил сек
ретарь партбюро тов. Савенков. —  
Какой гордостью, какой радостью за 
партию, за наш народ наполняется 
сердце, когда читаешь материалы 
съезда! Ленинский дух, ленинский 
стиль —  вот что характерно для ра
боты съезда. Будто живой Ленин муд
ро направлял всю его работу. Осудив 
культ личности, отбросив с пути 
жалкую  группу фракционеров, пар
тия, словно помолодевшая, приступи
ла к  осуществлению новых великих 
задач коммунистического строитель-

(С собрания 
коммунистов 

ГРЭС-ІІ)
CTB8. Наша поступь стала еще твер
же, еще величественнее, темпы дви
жения —  стремительнее.

Для осуществления великой про
граммы построения коммунизма ну
жен труд, труд настойчивый, вдох
новенный —  такова главная мысль 
всех выступлений на собрании. 
Энергетикам принадлежит особая 
роль в борьбе за создание материаль
но-технической базы коммунизма. 
Многие коммунисты говорили о вели
чественных задачах, поставленных 
партией в области электрификации 
страны, вносили предложения, на
правленные на повышение произво
дительности труда, снижение себе
стоимости электроэнергии, на убыст
рение технического прогресса.

Слесарь объединенного ремонтного 
цеха тов. Артиш, секретарь партор
ганизации этого же цеха гов. Мору- 
нов, начальник химического цеха тов. 
Тарабановская, заместитель директо
ра электростанции тов. Вагер, глав
ный инженер тов. Егоров, машинист 
турбіганого цеха тов. Гиренко, на
чальник смены топливно-транспорт
ного цеха тов. Остапчук главное вни
мание в своих выступлениях уделили 
вопросам комплексной механизации и 
автоматизации производства. К а к  от
мечали выступавшие, уровень меха
низации и автоматизации работ на 
электростанции еще низок. Сроки ме
ханизации и автоматизаций ряда тру
доемких процессов срываются. До сих 
пор не механизировано, например, 
закрывание и открываний люков, хо
тя разговор об этом идет давно. Раз
работан план автоматизации топли
воподачи. Но он не осуществляется. 
Экономичность работы станции мо
жет повысить внедреняе в турбин
ном цехе телевидения, использование 
уходящих газов котлов, осуществле
ние ряда других важных мероприя
тий.

Надо поднять культуру эксплуата
ции станции, покончить с фактами

бесхозяйственности, неорганизован
ности, улучш ить техническую учебу 
кадров. В коллективе еще много 
нарушений трудовой дисциплины, 
допускаются факты перерасхода 
дефицитных материалов.

Начальник объединенного ремонт
ного цеха тов. Войсблат и другие 
выступавшие сделали ряд критиче
ских замечаний в адрес районного 
управления «Томскэнерго» и совнар
хоза, которые порой неоперативно, 
бюрократически решают некоторые 
вопросы развития станции. Чтобы 
станция достигла проектных техни
ко-экономических показателей, ука 
зывали коммунисты, надо ее до
строить, устранить недоделки. Сов
нархоз должен помочь в этом.

Коммунисты говорили о необходи
мости глубоко изучать материалй 
съезда, донести их содержание до 
сознания каждого трудящегося. Ма
териалы съезда, заявил шофер тов. 
Гольцов, должны быть настольной 
книгой каждого коммуниста, каждого 
трудящегося, рукбводством в повсе
дневной жизни всех советских лю
дей.

В выступлениях тт. Морунова, 
Фомина и других указывалось на не
обходимость повысить авангардную 
роль коммунистов, развивать актив
ность коммунистов и комсомольцев в- 
борьбе за претворение в жизнь исто
рических решений съезда.

Кузнец объединенного ремонтного 
цеха тов. Вельмишев, кочегар ж и 
лищно-коммунального отдела тов. 
Руш и некоторые другие выступав
шие остановились на недостатках в 
бытовом обслуживании трудящихся. 
На собрании приводились факты не
внимательного отношения к  нуждам 
трудящихся со стороны администра
ции электростанции.

Србрание приняло постановление, 
в котором горячо одобряет решения 
X X II съезда КПСС, принятые съездом 
Программу и Устав партии. Намече
ны практические мероприятия по 
изучению и разъяснению решений 
съезда в коллективе электростанции, 
по претворению их в жизнь.

И. АЛЕКСЕЕВ.

Позабыты, позаброшены

На Первоуральской новотруб
ном заводе сооружается круп
ный цех непрерывной прокатки 
стальных бесшовных труб. Он 
оснащается оборудованием, ко
торое позволит производить про
катку труб на высокой скоро
сти. Монтаж стана-гиганта за
канчивается. Проведена обкатка 
ряда агрегатов. Стан войдет в 
строй уже в это.м году. С его пу
ском завод значительно увели
чит производство труб.

На снимке: участок секцион
ных нагревательных печей. 
Здесь будут нагреваться заго
товки для труб.

(Фотохроника ТАСС).

Увидев нас, директор 
совхоза «Корниловский» 
Томского района К. Ско- 
мар.овский сделал озабо
ченное лицо:

—  Хотите посмотреть, 
ка к  у  нас техника хра
нится? Очень некстати 
приехали. Тут на более 
важные дела времени не 
остается.

Работы у  тов. Скома- 
ровского, действительно, 
немало. Корниловский 
совхоз —  одно из кр у п 
ных хозяйств в области. 
Директору ежедневно 
приходится рассматри
вать уйму производст
венных дел —  очень 
важных, просто важных 
и обычных, которые, од
нако, нельзя оставлять 
на завтрашний день .не
решенными. Но вот во
просы хранения сель
скохозяйственной техни

ки не вошли у  тов. Скомаровского 
не только в разряд очень важных 
пли просто важных дел, но даже и 
второстепенных.

Управляющие фермами совхоза 
поняли это еще со времени оконча
ния уборки урожая. И они сразу же 
после уборки поспешили перевести 
механизаторов на другие работы, не 
дав им даже поставить свои маши
ны на зимнее .хранение.

На лязгинской ферме мы не до

считались безлафетной ж атки . Она 
стояла в лесу.

Если бы только одна ж атка  оказа
лась забытой я  заброшенной! И обо 
всей другой технике на лязгинской 
ферме никто не заботится. На пло
щадке для хранения. сельхозтехники 
машины, свезенные с полей, стоят в 
беспорядке, где попало брошены плу
ги , культиваторы, бороны. Они вмерз
ли в землю. Силосный комбайн не 
поставлен на колодки. Он не очищен 
от пожнивных остатков, залеплен 
грязью.

Ржавеют и вмерзают в землю се
ялки, плуги, бороны и  другая техни
ка на аркашевской ферме.

Здесь как-то  понадобились для од
ного из комбайнов кое-какие детали. 
Искать запчасти, выписывать? За
чем время тратить? И механик фер
мы тов. Апраксин отдает распоряже
ние разобрать пальцевые брусы у 
двух безлафетных жаток. Так они до 
сих пор и стоят разукомплектован
ные, хотя делать это строго-настрого 
запрещается.

На улице в селе Аркашево у  дома 
одного из комбайнеров стоит «СК-3». 
Опрашиваем у  механика фермы тов. 
Апраксина:

—  Разве руководителям фермы не 
известен приказ директора треста 
совхозов о том, что все комбайны 
должны в течение зимы храниться 
на центральной усадьбе совхоза?

—  Об этом приказе руководители 
совхоза нам ничего не сообщили, —  
отвечает механик, —  но зато не так 
давно мы читали в районной газете

«Правда И.тъича» статью гл а вн о ^  
инженера нашего совхоза тов, №  
сильева, в которой он возражает 
против перегона комбайнов, что яко^ 
бы ухудшает их техническое состоя* 
ние.

А ка к  хранятся комбайны на фер* 
мах? Знает ли об этом главный ия* 
женер? Почти на всех фермах ком-< 
байны забиты грязью и растительны
ми остатками, их колеса вмерзли в 
землю, с некоторых машин даже не 
сняты аккумуляторы.

На михайловской ферме мы осмот
рели пресс-подборщик. Он "был сов.сем 
новый, но без колес.

—  Колеса на директорской авто
машине, —  пояснил механик фермы 
тов. Влитие.

Директор совхоза тов. Скомаров- 
екйй проявил находчивость, а михай- 
ловцы гадают, что из этого может 
выйти. Кто даст гарантию, что коле
са ко времени заготовки сена будут 
возвращены в целости и сохранно
сти?

Плохо обстоит дело в совхозе и  с 
проведением ежесменных техуходов 
тракторов. Ни руководители совхоза, 
ни механики ферм эту работу не 
контролируют.

Оказалось, что приехали мы в 
Корниловский, совхоз очень кстати, 
хотя тов. Скомаровский діТіал ина
че. Бесхозяйственное отношение в 
хранению техники  может дорого 
обойтись государству.

М. КУЛЕШОВ,
старший инженер-инспектор об
ластной инспекции гостехнадзора,

МЯСО — СВЕРХ ПЛАНА

Колхоз «К  новым победам» Ко- 
жевниковского района досрочно 
выполнил годовой план по прода
же мяса государству. Из 1 .220 
центнеров проданного мяса 
534 центнера свинины.

Коллектив взял обязательство 
до конца года продать еще 50 
центнеров свинины.

Д. Ш ИШ КИН.

В
Хорошо знаком жи

телям Томска и обла
сти коллектив самодея
тельности гарнизонного 
Дома офицеров (худо
жественный руково
дитель А. Файбусович. 
концертмейстер Т. По
рунова, балетмейстер 
М. Коган). Участники 
его — военнослужа
щие и члены их сечей, 
рабочие и специалисты 
промышленных пред
приятий, студенты.

У этого творческого 
коллектива интересный 
и разнообраоный ре
пертуар.

С большим чувством 
исполняется хором* в 
сопровождении симфо
нического оркестра 
Томской областной фи
лармонии, выступаю
щего здесь на общест
венных началах, «Пес
ня о Ленине> компози
тора Холминова. Про
никновенно и торжест
венно льется «Песня 
о Коммунистической 
партииі» под аккомпа
немент армейского ду
хового оркестра. Хо
ристами также разуче
ны произведения без 
какого-либо музыкаль
ного сопровождения — 
«Гибель «Варяга», «На

лодке» в обработке 
Свешникова, «Зимняя 
дорога» Шабалина.

Нежно звучит под 
аккомпанемент форте
пиано индонезийская 
народная песня рыба
ков. Не забыт и баян, 
под звуки которого со
лист Олег Непомня
щий исполняет старин
ную «Вдоль да до реч
ке».

Очень любят участ
ники хора песню «Си- 
бирь-Сибирь». написан
ную композитором Ан
дреем Новиковым.

Много интересных 
номеров и у танце
вальной группы. Тепло, 
например, была приня
та зрителями на вече
ре. посвященном Дню 
артиллерии, танцеваль
ная сюита «Дружба на
родов социалистиче
ских стран» в исполне
нии всех участников. 
Сейчас они работают 
над танцевальной сюи
той в постановке за
служенного артиста 
МССР В. Рыжикова 
«Содружество войск 
стран социалистическо
го лагеря».

Ветеранами танце
вальной группы явля
ются Галина Сухина 
(сейчас она второй ба

летмейстер). Людмила 
Басова, Леонид Дави- 
денко.

Свыше десяти лет в 
хоре выступает как со
листка Валентина Ос- 
тасевич. Лучшие вещи 
в ее репертуаре — 
«Песня фронтовых дру
зей» композитора Ніюс. 
«Вечерняя серенада» 
Шуберта, исполняемая 
с Софьей Беленец.

Полюбился томичам 
и обладатель лириче
ского баритона Алексей 
Буйнов. Вместе с Оле
гом Непомнящим он 
поет новую песню ком
позитора Долуханяна 
«Дежурят ракеты». А 
могучий бас Николая 
Столярова как-то свое
образно и по-новому пе
редает «Глухой неведо
мой тайгою».

Нынче летом кол
лектив самодеятельно
сти гарнизонного До
ма офицеров побывал 
в гостях у жителей го
родов Асино, Юрги, в 
Моряковке, Итагке, 
Шегарке. Во вре.мя по
ездки по Чулыму бы
ло дано свыше 50 кон
цертов для рыбаков, 
тружеников сельского 
хозяйства и лесной 
промышленности.

Недавно этому твор

ческому коллективу 
присвоено звание на
родного ансамбля пес
ни и пляски художест
венной самодеятельно
сти Советской ■ Армии 
Сибирского военного 
округа.

Много сил и време
ни отдает занятиям с 
хором и солистами 
концертмейстер Т. Н. 
Корунова, тщательно 
работает над поста
новкой голосов. Многие 
воспитанники ансамбля 
решили целиком по
святить себя искусст
ву. Так. Римма Куско
ва учится на вокаль
ном отделении, Зоя 
Романенко — на дири
жерско-хоровом отделе
нии Томского музы
кального училища, Га
лина Сурсова — в 
культурно - просвети
тельном училище, Ро
тозеев и Лобанов — 
учащиеся музыкаль
ного отделения Том
ского педучилища.

Сейчас ансамбль го
товится к поездке в 
Новосибирск и к уча
стию во всеармейском 
смотре художественной 
самодеятельности, ко
торый состоится в Мо
скве.

К. СИНИЦЫНА. .

Доклады, 
лекции, беседЫ, 

вечера
Более чем в 120 кружках и 

семинарах сети партийного про
свещения Кожевниковского рай
она проходят занятия по изуче
нию решений и материалов 
XXII съезда КПСС. Агитаторы 
и члены Общества по распро
странению политических и на
учных знаний разъясняют тру
дящимся эти замечательные 
исторические документы.

Работники культуры тоже 
знакомят население с материа
лами XXII съезда партии. На 
эту тему читаются доклады и 
лекции, проводятся беседы. В 
районной библиотеке, в Чилий
ском Доме культуры оформле
ны монтажи «Великий путь к 
коммунизму». В Ново-Покров- 
ском, Ювалинском, Воронов- 
ском и других сельских клубах 
состоялись тематические ве
чера.
* Г. ДВОРЕЦКИЙ,

А. ПЕЧУРКИНА.

Мария Бурыхина трудится 
на Томском заводе резиновой 
обуви не первый год. В шестом 
цехе ей поручена основная опе
рация — контроль-починка.

Взяв обязательство в честь 
XXII съезда КПСС работать 
без брака, М. Бурыхина продол
жает нести трудовую вахту. Вы
пускаемая ею продукция — от
личного качества.

На снимке: Мария Бурыхина.
Фото в. Казанцева.

а о д и и і л ж Е т с я
Е Щ Е  О Д Е Л .  
Е У Е О Е Л Я

Все дальше и дальше на се
вер уходят разведчики нефти 
и газа. На границе с Тю.мен- 
ской областью бригада бурово
го мастера Н. И, Пономарева 
из Александровской нефтераз
ведки приступила к сооруже
нию • Соснинской буровой. 
Строительство идет полным хо
дом.

Скоро к месту бурения при
дут монтажники, и над тайгой 
поднимется еще одна 40-метро
вая вышка. Коллектив развед
чиков недр стремится в корот- 
кий срок пустить Соснинскую 
буровую в эксплуатацию.

С. РЕПИН.

Школа фотокорреспондентов
По.-)авчера в кабинете печати 

редакции газеты «Красное знамя> 
было проведено совещание фото
любителей г. Томска, пожелавших 
учиться в городской школе фото
корреспондентов.

Среди участников совещания- 
рабочие и инженерно-технические 
работники промышленных пред
приятий. студенты учебных за
ведений. Большинство их уже да

вали свои снимки в многотираж
ных газетах своих коллективов.

Участники совещания высказали 
свои пожелания по организации 
занятий в школе фотокорреспон
дентов. ознакомились со снимка
ми отдельных фотолюбителей.

Занятия в школе фотокоррес
пондентов решено проводить два 
раза в месяц.

ПЕРЕДОВЫЕ КИНОМЕХАНИКИ
С начала года в Шегарском 

районе развернулась борьба за 
звание лучшего киномеханика 
области, за досрочное выполне
ние годовых обязательств. Ма-

З А Ж И Г А Т Ь  С Е Р Д Ц А  Л Ю Д Е Й
думать, какую  новую струю внести в 
эту работу.

Еще до вступления в партию В ик
тор Занин, Иван Панов, Василий Фур
сов начали поговаривать о соревнова
нии всего цеха за звание коллектива 
коммунистического труда. А уже 
позднее, став кандидатами, они побе
седовали со многими людьми. Старым 
кадровым рабочим понравилась эта 
мысль. Первым вступил в соревнова
ние за звание ударника коммунисти
ческого труда ветеран цеха, . плечи
стый, с бронзовым широким лбом 
Александр Гринишин. Еще подрост
ком вместе с Фурсовым переступил 
он порог этого це.ха. Родина награди
ла его орденом Трудового Красного 
Знамени. Авторитетный человек в це
хе. И Гринишин увлек своих друзей 
по профессии Якова Полуэктова и 
Владимира Ерохина —  опытных сле
сарей —  на это большое дело.

Недолго пришлось говорить с «до
морощенным» кузнецом Иваном Бор- 
масовым. Б этом скромном подтяну
том воспитаннике детского дома уга 
дывалась цельная прямая натура. А 
разве можно было обойти стороной 
общительного токаря Александра Фа
теева? Скоро весь цех стал соревно
ваться за право называться коллек
тивом коммунистического труда.

Заботясь о новом, в цехе то и де
ло проверяли закалку первых черт 
коммунистического характера. То со
ставлялись личные счета трудовых 
вкладов в предсъездовскую вахту, то 
сравнивались часы, отданные обще

ственному долгу. А затем в цех при
шла еще одна новость —  заработная 
плата без кассира.

Так борясь за новое в человеке, 
откликаясь на^ любое решение пар
тийной организации, три кандидата, 
три новобранца миллионной армии 
коммунистов все сильнее и сильнее 
влияют на жизнь своего цеха. Каж 
дый из трех считает своей первейшей 
партийной обязанностью вносить в 
дело, будь оно большое или налое, 
дух новаторства, страстную увлечен
ность, зажигая в людях неугасимый 
огонек творческой радости.

Год великого съезда строителей 
коммунизма, время горячих дней 
кандидатского стажа надолго останут
ся в памяти молодых коммунистов,

Особую мету оставил этот год и в  
истории Колпашевской РЭБ. Еще не
давно с ее стапелей сходили суда с 
деревянным корпусом. А сегодня, в 
помещении эллинга до боли в глазах 
сверкают яркие вспышки электросва- 
рок: стальные листы с еще не остыв
шими швами туго охватывают кры 
тые ребра будущего судна. Это новая 
продукция судостроителей Севера.

В прошлом году на Всесоюзном со
вещании работников рыбопромышлен
ных предприятий внутренних водое
мов страны говорилось < о большой 
разнотипности промысловых судов. 
Это сдерживало техническое перево
оружение флота. Работники «Гипро- 
рыбфлота» решили в ближайшие два 
года разработать и дать новые кон
струкции судов. Уж е к  предстоящей

весне в Колпашевской РЭБ заплани
ровано изготовить несколько тоневых 
катеров и десять рыболовецких мет
чиков ВКМ-3 на стальном корпусе, в 
дальнейшем— мощные мотоневодники, 
самоходные стотонные баржи с хо
лодильными установками.

За короткий срок предстоит сде
лать массу расчетов и чертежей. Од
ному инженеру-конструктору Р. Н. 
Аляскиной такая ноша вряд ли будет 
под силу. Тогда коммунисты пред
приятия решили создать конструктор
ское бюро на общественных началах. 
Как  всегда, в числе энтузиастов но
вого дела оказались коммунисты ме
ханического цеха. Они взяли на себя 
разработку узла отбора мощности но
вого судна. Глядя на них, приобщи
лись к  вечерней общественной рабо
те электрик Анатолий Лаптев и зна
комый уж е нам Николай Красняков.

В широком пролете механического 
цеха водворился первый стальной 
корпус нового метчика. Теперь дело 
за монтажом оборудования. Но в це
хе вдруг изменили ранее предусмот
ренную технологию сборки. Опять 
новшество! Нашли выгодным одни и 
те же детали делать сразу для всех 
метчиков.

—  Так будет быстрее, качествен
нее, дешевле, —  перечислял Алексей 
Медников, получив 'для обработки 
сразу 26 кнехт.

Возле судового корпуса примеря
ются первые о ^а зц ы  изготовленных 
деталей. И хоть время обеденное, ни
кто не расходится. Каждому интерес
но узнать, какие результаты: все ли

сделано точно, без «зазрринки». 
Александр Гринишин, Владимир Еро
хин и Яков Полуэктов, ка к  всегда, 
выдержали испытания с похвалой. 
Не хуж е справились с заказами Алек
сандр Фатеев и Иван Бормасов. Те
перь все они ударники коммунисти
ческого труда.

В незабываемые дни партийно
го съезда, —  вспоминает Василий 
Григорьевич, у  каждого из нас 
словно крылья вырос.чи. Очень пра
вильно говорил Никита Сергеевич 
Хрущев, что высоким призванием 
члена партии является бескорыстное 
служение делу коммунизма. И мы по
нимаем, что, вступая в ряды ленин
ской партии, должны быть бойцами 
на передовой коммунистического 
строительства.

Готовясь сейчас к  вступлению в 
партию, три кандидата заняли вер
ные рубежи. Это они начали поход за 
бережливость инструментов и л и к
видацию «узких»' мест в производ
стве. Уже в другом цехе по личной 
инициативе они предусмотрели пол
ное использование второй пилорамы, 
создав для этой цели своей конструк
ции муфту соединения.

Много дел сегодня у  молодых ком- 
мунистов-судоремонтников.

Надо организовать в цехе пропа
ганду материалов съезда, техниче
скую учебу рабочих, разобраться, по
чему вдруг снизилась сменная выра
ботка монтажников, наконец, помочь 
библиотечным работникам провести в 
цехе громкую читку , Нта входит в

круг обязанностей, ка к  широко долж
но простираться их влияние? Вот 

j вопросы, которые часто горячо об
суждают друзья. Партийная ли эта 
работа, если Иван Игнатьевич спра
вился у  ребят, ка к  они подготови
лись к  зимнему спорту, а Василий 
Григорьевич принес от начальника 
базы новый каталог технической ли
тературы и  понравившиеся ему но
винки предложил выписать лучшим 
рационализаторам? И перечисляя 
эти, вроде бы незначительные, дела, 
все трое приходят к  выводу: да, все 
это партийная работа. Она роднит, 
казалось бы, такие далекие 'друг от 
друга понятия, ка к  процент и това
рищеская взаимовыручка, план и 
сердечная теплота, технический чер
теж и  высокая мораль.

Слова Никиты  Сергеевича Хруще
ва, сказанные на X X II съезде КПСС, 
о том, что партийная работа по суще
ству является теперь сферой ■ обще
ственной деятельности и  долг каждо
го коммуниста принимать в ней ак
тивное участие, восприняты моло
дыми коммунистами, ка к  руководство 
к  действию.

И нет сейчас у  молодых коммуни
стов ничего важнее и  интереснее, 
чем партийная работа, душой которой 
является постоянное живое общение 
с каждым членом своего коллектива. 
Такая работа зажигает сердца людей, 
увлекает их на новые трудовые под
виги во имя коммунизма.

С. КЫТМАНОВ.
г .  Еолпашево.

яком в этом стал старейший 
киномеханик коммунист В. Е. 
Шкабардин. За 10 месяцев на 
своем участке тов. Шкабардин 
обслужил около 5 тысяч чело
век, почти на 1.00 0  зрителей 
больше, чем предусматривалось.

Выполнили на три месяца 
раньше план по обслуживанию 
зрителей молодые киномехани
ки В. Кафтасьев и М. Зимар- 
ков. п. стоякин.

в ТАЙГЕ 
СИБИРСКОЙ...

Сибирская тайга... Сколько 
богатств таит она в себе! Сей
час по ее еле заметным, зане
сенным снегом тропам, а где и 
по бездорожью, пробираются де
сятки охотников. Неделями хо
дят они, выслеживая лис, бе
лок, колонков, горностаев, со
болей.

В нынешнем зи.мнем сезоне 
добывают «мягкое золото» 15 
кадровых охотников и более 60 
охотников-любителей Молчанов- 
ского района. О их успехах, как 
правило, можно судить лишь 
после очередной сдачи пушни
ны.

Самый удачливый А. А. Пе
ров. С начала года он сдал го
сударству шнурок пушного 
зверя на 533 рубля. Неплохо 
идут дела и у его товарищей— 
кадровых охотников П. Абра
менко, Г. Гуменного, Ф. Га- 
ламазова. В, Верещака, В. Де- 
решева. Каждый из них сдал 
«мягкого золота», на 200—275 
рублей.

Пенсионер охотник-любнтель 
П. П. Литвинов, несмотря на 
преклонный возраст — семьде
сят лет, — сдал пушнины на 
390 рублей.

Н. ИГНАТОВСКИИ.

Премьера—на сцене Дома культуры
В районном центре Александ- такля по пьесе А. Софронова 

ровское Александровского рай- «Стряпуха замужем, в поста- 
новке драматического коллекти- 

спек- ва Дома культуры.она состоялась премьера

ЭТО БЫЛО в ч :е р а
в ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНОМ цехе Том

ского электромеханического завода 
закончена сборка партии вентилято
ров, предназначенных на ѳнспорт — 
для Германской Демократической Рес
публики. Работы вели тт. Удалов, 
Харламов. Хлебников и Бурыхин под
буководством мастера т. Августина.

лектрические машины прошли так
же испытания на стендах под рабо
чей нагрузкой.

НА ГРЭС-П завершена наладка ре
гулировки новой турбины. Началась 
ее п|зоверка в действии. В топливно
транспортном цехе установлены маг
нитные сепараторы, проведены их 
предварительные испытания. Освое
ние новых механизмов позволит 
улучшить технологический процесс 
подготоски топлива.

НА ЗАСЕДАНИИ ученого совета 
медицинского института обсужда
лись итоги летней производствен
ной практики студентов-старшекурс- 
ников. Выло высказано предложе
ние об увеличении срока этой 
практики. Принято также решение 
о созыве специальной конферен
ции врачей — руководителей сту
денческой практики на местах. Эти 
мероприятия позволят улучшить под
готовку будущих медицинских спе- 
циа.іистов.

V
ПРОШЛИ последние отчетно-выбор

ные собрания в комсо.мольски'х ор
ганизациях Томска. На городскую 
конференцию ВЛКСМ выбрано более

700 делегатов. Это в основном — пе
редовики производства, ударники 
коммунистического труда, отличники 
учебы — активисты-общественники,

В СИБИРСКОМ ботаническом саду 
зацве.іи канны, зреют бананы и ли
моны.В этот день отправлены в ботани
ческие сады Советского Союза пер
вые десятки путеводителя «Сибир
ский ботанический сад>. Получено 
письмо от индийских ботаников,

НА КАФЕДРЕ аналитической химии 
То.чского университета выполнена 
еще одна хоздоговорная тема д.тя 
Леннн^іадского совнархоза: «По
верхностные свойства полупро
водников и полупроводниковых при
боров». Работа выполнена в содру
жестве о лабораторией Сиби)> 
ского физико-технического инсти
тута. На месяц раньше срока завер
шена разработка методов опреде
ления некоторых микропрымесей в 
олове и в индии.

Кафедра заключила хоздоговор с 
Новосибирским совнархозом на раз
работку методики определения микро- 
примесей в полупроводниковых ма. 
териалах,

В КОЖБВНИКОВСКОМ райкоме 
КПСС состоялся кустовой семинар 
пропагандистов сети партийного 
просвещения. Опытом проведения за
нятий о решениях и материалах 
XXII съезда партии обменялись тт. 
Егоров, Шариков. Кузьмин и другие. 
Перед пропагандистами выступили 
лекторы-томичи тт. Ермакова, Волі 
KOBj ІМалышев, 9емнт-Дорлснев«
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Современные Нои
— Ремонтируем, ремонтиру

ем, — откликнется Т. Самой- 
ленко, если ему задать тот же 
вопрос.

Он год назад купил дом по 
улице Розы Люксембург и сра-

Библейский старец Ной, как 
о том свидетельствует «священ
ное» писание, будучи преду
прежден богом о заяланирован- 
ном всемирном потопе, построил 
огромный ковчег, в котором, 
кроме домочадцев^ поместил зу же переехал в него. Но ком- 
«всякой твари по паре». Старик нату в доме № 23 по улице Bo
o k  был сознательнйій. бескоры- дяной не сдал. Не на такого на- 
стно заботился о «будущем на- пали! В соседней комнате жи- 
шей планеты и платы со своих вет теща — А. Дурасова, что ж 
пернатых и преомыкающихся обижать маменьку? И зажили: 
постояльцев не брал. маменька в двух коммунальных

Нынешние старцы Нои — лю- комнатах, любящий Ной-зять — 
ди более практичные: «ковчеги» в собственном «ковчеге».
они строят отнюдь не для того, 
чтобы облагодетельствовать, че
ловечество. У них расчет про
стой: выгодно — можно пустить 
постояльцев, нет выгоды — про
падай пропадом и люди, и «ков
чег». Недостает жилья в Том
ске? А им какое дело? Многие 
частные дома в городе пустуют.

Пустуют? А их владельцы —

ОТ сих до сих
Пришла в райком комсо- работникам пришли райиспол- 

молка Элла Дитрих и распла- и райком партии. Но и 
калась. Последним рейсом па- результатов: Филюшин остался 
рохода доставили ее из Назино непоколебим, как скала, 
в Александровскую районную — мое начальство в Колпа- 
больницу. Здесь у нее роди- шево, — заявил он. 
лась дочь. ІТужно было возвра- Тогда обратились к его на- 
щаться домой, где Эллу ждали ^  срязу же получили
больная мать и сестренки. Но 
не так-то просто было добрать
ся до Назино: навигация закры
лась, наступила распутица. Эл- 
ла обратилась к начальнику

Филюшину.

■' — Товарищ начальник...
— Нет, нет, ничего не могу,

— замахал тот руками, не под
нимая головы от бумаг.

— Но вы же не знаете, в 
чем дело.

— Это в мои обязанности не 
входит.

— Да выслушайте же!
— Не мешайте работать!
— Но..
— Я вас больше не задер

живаю.
И вот Элла в райкоме комсо

мола — рассказывает и пла
чет.

Как раз в это время стало 
известно, что из Колпашево по 
санитарному заданию прибыл 
в Александрово вертолет. В 
этот же день он должен воз
вратиться назад пустым. Ра
ботники райкома комсомола об
ратились к Филюшину с прось
бой отправить Эллу Дитрих в 
Назино на вертолете.

— Понимаете, она тут 
больнице была, ребенок 
родился...

— Тут родила — пусть .. 
воспитывает тут. -  В трубке трудящихся, орсовские работ- 
послышался звук, напоминаю- ники закрыли буфет.
щий шелест бумаг. — Отпра- посетителя смо'фят, как
вить не могу — не имею раз- на мелкого жулика. Попросите 
решения столовый нож — не дадут, мол,

— Так запросите Колпаше- растащат. Видимо, по этой же
причине не желают открывать

— Это в мои обязанности не гардероб: а ну. как обворуют
входит. посетители друг друга?

На помощь комсомольским Н. ЕЛЕНИН.

Международная жизнь
ЗАЯВЛЕНИЕ

представительства СССР при ООН

И до сих пор живут, несмотря 
на то, что дом, оказывается, куп
лен ими совместно и уже отре
монтирован.

Дурасовой предложено осво
бодить квартиру. Посмотрим, 
как-то она подчинится предписа
нию.

— То-есть как «посмотрим»? 
— воскликнет читатель. — Не-

они где живут? О, современные у^^ели вы думаете, что она ос- 
“Г ”арод цепкий и запасли- J Ĵeлитcя не подчиниться? 

вый. Зачем занимать драгоцен- pj.j.Q gg знает. Современные 
ную площадь в собственном до- наглы, кроме всего прочего, 
ме, если есть возможность по ль- Медведев, уходя в собствен- 
зоваться государственной? Это продал квартиру в
необременительно; квартплата д л y ^ Q  ді'д 39  по улице Гоголя за 
невелика, забот особых не тре- ддц тысячи рублей (в старых 
буется. Свой-то «ковчег» нику- деньгах), а когда новый жилец 
да не уплывет. через девять месяцев отказался

Ну, а если спросу, например, выплатить часть суммы, вселил 
Сергея Петровича Скороходова. Вмешался суд. Он
начальника пожарной охраны предписал водворить ноево по- 
Томского лесоперевалочного и ^Jmctbo в родительский «ков- 
деревообрабатывающего комби- что же? Медведевы и
ната, почему он, имея собст- повали. Вот как! Этоnaiu, «... ŵT.w. ухом не повели. Вот как!
венный дом. занимает государ- библейский Ной! Тот
ственную квартиру? Ну. и что. дд^^е мифического божь-

L  птрТ / п- ^ его суда, а эти и народного не 
это^вшірос он . . страшаться. Впрочем, что ж его

Б ковчеге н страшиться, если его решение
исполнительные органы все как- 

А сделать печь — это вам не стесняются провести в жизнь? 
дом построить, это гораздо
сложнее, В. ЗУЕВ.

НЬЮ-ЙОРК, 24 ноября. (ТАСС). 
Вчера представительство СССР 
при ООН опубликовало заявление 
в связи с обсуждением в Совете 
Безопасности вопроса о положении 
в Катанге. В заявлении подчерки
вается, что прошло уже 20 дней с 
того момента, как Эфиопия, Ниге
рия и Судан потребовали срочного 
созыва Совета Безопасности для 
рассмотрения серьезного положе
ния в Катанге и принятия эффек
тивных мер для пресечения без
законных действий иностранных на
емников в Катанге и стоящих за 
ними колониальных держав.

По вине представителей колони
альных держав в Совете Безопас
ности никакого решения до сих пор 
не принято.

В заявлении отмечается, что во
круг представленного Совету Без
опасности проекта резолюции Ли
берии, Цейлона и ОАР, которая 
направлена на устранение основной 
причины кризиса — вмешательст
ва колониальных держав и их аген
туры в Катанге, — представители 
колониальных держав развернули 
закулисную возню. «Колониальные 
державы, — говорится в заявле
нии, — хотели бы предотвратить 
применение вооруженных сил ООН 
против Чомбе и других агентов-ко- 
лонизаторов в Катанге, предлагая

фактически, чтобы ООН вступила 
в переговоры с представителями 
провинциальных властей в Катан
ге и искала примирения с Чомбе— 
этим агентом иностранного концер
на «Юньон миньер».

< Представители колониальных 
держав в то же время стараются 
протащить через Совет Безопасно
сти такое решение, которое позво
лило бы им вмешиваться во внут
ренние дела Республики Конго».

В заключение в заявлении гово
рится: «Советский Союз категори
чески возражал и будет возражать 
против этих притязаний колониза
торов прикрыть свое военное вме
шательство в дела Конго флагом 
ООН и использовать Организацию 
Объединенных Наций для раздроб
ления Республики Конго, для за: 
щиты позиций колониальных дер
жав в Конго и сохранения их гос
подства в этой стране. В то же вре
мя Советский Союз будет добивать
ся принятия Советом Безопасности 
срочных и эффективных мер, на
правленных на пресечение иност
ранной военной интервенции в Ка
танге, на изгнание колонизаторов 
и их агентуры из Конго, на обеспе
чение политической независимости 
и территориального единства Рес
публики Конго»,

ГРЯЗНЫЙ ФАРС 
В ВАШИНГТОНЕ

ВАШИНГТОН, 24 ноября. Кор
респондент ТАСС В. Вашедченко 
передает:

20 ноября был последний день, 
установленный на основании ан- 
тикоммунисйического закона Мак- 
карэна министерством юстиции 
США, для регистрации Компартии 
Соединенных Штатов в качестве 
так называемого «агента иностран
ной державы». Как и ожидалось, 
американские коммунисты отказа
лись выполнить это вздорное тре
бование. Они не дрогнули перед 
угрозой чудовищных наказаний — 
штрафа в 10  тысяч долларов и 
пятилетнего тюремного заключения 
за каждый просроченный день ре
гистрации. \

Чтобы сломить их волю, в тот же 
день в поход против Американской 
коммунистической партии включи
лась пресловутая подкомиссия па
латы представителей по расследо
ванию антиамериканской деятель
ности. Широко разрекламирован
ное расследование «организацион
ной структуры, деятельности и 
международных связей Коммуни
стической партии» не вызвало ни
какого интереса у американской 
общественности: продолжавшиеся
3 дня заседания подкомиссии про
ходили в почти пустом зале, в при- 
сѴтствии не более ІО—15 человек, 
главным образом служащих подко
миссии и нескольких хорошо физи-

„К миру— через разоружение"

разрешение.
— Вот теперь все в порядке, 

— сказал Филюшин. — Есть
его выполню. 

Выполнять указания вышестоя
щих начальников — первая 
обязанность работника.

— Ну, а человечность, эле
ментарнейшее сочувствие к 
людям?

— Это в мои обязанности не 
входит, — сердито перебил 
Филюшин,

В. МАРЧЕНКОВ.

Не красна изба 
углами...

Кто бывал в Могочино, тот, 
наверное, видел новое красивое 
здание столовой. Красива она 
не тоѵіько снаружи, но и внут
ри — бархат, тюль, люстры...

Но, как говорится, «не крас
на изба углами, а красна пиро
гами». А вот пирогами-то мо- 
гочинская столовая и не крас
на. Посетителя не балуют раз
носолами. Не . хочешь щей — 
бери суп. не нравится суп — 
заказывай щи. Оба блюда в 
двух вариантах — с мясом и 
без.

— Ушицы бы! — мечтают 
посе+ители.

— Была, — сокрушенно 
вздыхает заведующая столовой 
А. Ф. Шулудикова и жалует
ся;

— И Обь вроде рядом, а 
живем, как в пустыне. Рыба 
бывает редко.

Не только рыба. Нечасто ба
луют посетителей рисовым 
и пшенным гарнирами.

— Рис. — говорит Антонина 
у нее Федоровна, — удорожает блю

да.
«Заботясь» о сбережениях

НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. Коррес
пондент ТАСС Г. Васильев переда
ет: На вечернем заседании Поли
тического комитета 2 2  ноября про
должалось обсуждение вопроса о 
разоружении. С большой силой 
прозвучали выступления предста
вителей социалистических госу
дарств — самых энергичных и са
мых последовательных борцов за 
решение этой важнейшей проблемы 
современности. Искренние усилия 
содействовать упрочению мира де
монстрируют делегаты нейтраль
ных государств. Даже страны — 
участницы западных военных бло
ков не могут не считаться с могу
чим стремлением народов мира до
стичь заветной цели — мира без 
оружия и без войн.

Румынское правительство готово 
в, любой момент подписаться под 
договором о всеобщем и полном 
разоружении, заявил представи
тель Румынии Мезинческу. Поли
тический комитет мог бы облегчить 
задачу обеспечения прочного мира, 
если бы он высказался в поддерж
ку соглашения об общих принци
пах разоружения, достигнутого Со
ветским Союзом и США, Этому бы 
содействовало и создание органа 
для ведения переговоров, построен
ного на равной основе с учетом су
ществования в мире трех групп го
сударств — социалистических 
стран, нейтралистских государств 
и стран — участниц западных во
енных блоков.

Мезинческу заявил, что все с не 
терпением ждут возобновления же
невских переговоров. Однако ввиду 
оговорок, выдвинутых Соединенны
ми Штатами, создается впечатле
ние, что Запад не отказался еще 
от своей негативной позиции.

Румынский делегат подверг об
стоятельной критике американские 
предложения по разоружению как 
попытки подменить разоружение 
контролем над вооружениями.

Мы стоим на перекрестке, от 
которого идут две дороги: одна — 
к миру через разоружение, другая 
— к ядерной войне через гонку 
вооружений. сказал министр 
иностранных дел Украинской ССР 
Л. Ф. Паламарчук. Советский Со
юз внес на рассмотрение Объеди
ненных Наций программу всеобще
го и полного разоружения, ибо ни
какие половинчатые меры не смо
гут полностью устранить опас
ность войны. К сожалению, вся 
история послевоенных переговоров 
свидетельствует о том, что Соеди
ненные Штаты и их союзники про
тив разоружения.

Представитель Украины сказал, 
что шагом вперед является дости
жение соглашения между СССР и 
США об основных принципах все
общего и полного разоружения. 
Однако это только минимум. Дей
ствительному решению самой жгу
чей проблемы современности ме
шает общий агрессивный курс по
литики западных держав, направ
ленный на обострение международ
ной напряженности и усиление 
гонки вооружений.

Украинский делегат привел фак
ты. говорящие о безудержной гон
ке вооружений, развернутой ны
нешним правительством США. Он

СХВЛТКЯ С МЕДВЕДЕМ
Случилось »то « Том

ском районе, невдалеке 
or станции Басандайка.

Ещ е осенью лесники  
М ихаил Иванович Юдин 
и Роман Матвеевич Ф и. 
липпов заметили в тай. 
ге в буреломе медвежью 
берлогу. Владелец ее 
тогда только еотоеился 
к зимовке.

Сколько потом ни 
следили лесники, так и 
не заметили, когда хо
зяин  тайги залег на 
зимнюю спячку.

15 ноября Р. М. Фи
липпов и лесничий Сер
гей Андреевич Козлов 
пош ли «на разведку».

Впереди они пустили 
собак. Все говорило о 
том, что зверь «дома». 
Но напрасно целы х пол. 
тора часа собаки облай, 
вали берлогу. Медведь 
не показывался, слы
шался только его гроз
ный, предостерегающий 
рев.

На второй день к ло
гову хищ ника пош ли  
уже вчетвером: Ф илип , 
пов, Козлов, Ю дин и 
бригадир совхоза «По. 
беда» Яков Дмитриевич 
Данилов. Впереди бе
жали неотступные чет
вероногие спутники 
охотников. Однако ни . 
как не удавалось рас. 
тревожить зверя. Тогда

Юдин реш ил прорыть 
лопатой «окно» в бер. 
логе. Остальные трое 
обложили ее со всех 
сторон и стали ждать.

Долгое время было 
тихо. Только глухо  шу
мел лес да слыш ался 
заливистый лай собак. 
Но вот в прорытое Юди- 
ным отверстие р ухнул  
большой ком земли. В  
ответ раздались страш
ный рев, треск сучьев, 
и громадный медведь 
выпры гнул из берлоги. 
Почти одновременно 
грянули  три выстрела. 
Раненый зверь поднял, 
ся на задние лапы, раз
вернулся. Снова разда

лись три выстрела.
Оскалив пасть, хищ 

ник бросился на Д ани, 
лова. Однако бывалый 
охотник не растерялся, 
он упал под задние ла . 
пы медведя. Тот сделал 
громадный прыжок че
рез человека, не причи
нив ему вреда, и по
брел в тайгу. Вгорячах 
зверь пробежал метров 
150 и р ухнул  замертво 
HasejHb.

—- Случалось убивать 
мне медведей и рань, 
ше, — расскавыеаег 

Роман Матвеевич Фи- 
липпов, —  но такого и 
не видел. 450 килограм
мов чистого веса!

Е. ПОНОМАРЕНКО.

указал, что предлагаемый Соеди
ненными Штатами контроль над 
вооружениями, превратившись в 
шпионаж и орудие разведки, сы
грает только на руку тем, кто за
мышляет и готовит агрессию.

Делегат Украины заявил, что 
Политический комитет мог бы вне
сти полезный вклад в успех перего
воров по разоружению, приняв ре
золюцию. одобряющую совместное 
заявление о согласованных прин
ципах, и содействуя созданию ра
ботоспособного органа для конст
руктивных и плодотворных перего
воров — комитета по разоружению.

Делегат Венгрии Петер Мод го
ворил о том, какую серьезную уг
розу миру представляет тот факт, 
что в Европе не ликвидированы по
следствия второй мировой войны, и 
что быстрыми темпами осущест
вляется наращивание вооруженных 
сил Западной Германии. Он заявил, 
что эту угрозу миру нужно устра
нить, заключив мирный договор с 
Германией. Рассказав о широком 
строительстве, ведущемся в социа
листической Венгрии, . Мод под
черкнул, что венгерский народ го
рячо заинтересован в укреплении 
мира. Представитель Венгерской 
Народной Республики сказал, что 
достижение всеобщего и полного 
разоружения оказзѵЮ бы самое 
благотворное воздействие на реше
ние таких проблем, как скорейшая 
ликвидация колониализма, подъем 
благосостояния людей, развитие 
широкого сотрудничества между 
странами.

Делегат Непала Коирала с удов
летворением отметил достижение 
соглашения между США и СССР 
об основных принципах перегово
ров по разоружению. Он сказал, 
что необходимо установить сроки 
начала и окончания переговоров 
по разоружению, чтобы придать им 
более деловой характер.

Если человечество хочет гаран
тировать свое существование, то 
оно должно избавиться от оружия, 
заявил представитель Камбоджи 
Нонг Кимни. Он заявил о решимо
сти правительства Камбоджи и 
впредь проводить политику непри
соединения к блокам. Кимни под

держал предложение о создании 
«Клуба неядерных держав». Мы 
заявляем, сказал он, что никогда 
не примем ядерного оружия. Мы 
будем рады, если и другие неатом
ные державы сделают такое же за
явление. Представитель Камбоджи 
сказал, что его правительство вы
ступает за создание свободных от 
атомного оружия зон, будь то в Ев
ропе или где-либо еще. Оно также 
предлагает создание нейтральных 
зон, которые выполняли бы буфер
ную роль между противостоящими 
друг другу блоками стран.

Кимни резко критиковал запад
ную прессу за клеветнические из
мышления о неких «коммунистиче
ских базах» на территории Кам
боджи. Он сказал, что некоторые 
страны Юго-Восточной Азии вына
шивают гілаиы нападения на Кам
боджу, чтобы заставить ее отка
заться от политики мирного сосу- 
•ществования и захватить ее терри
торию.

Делегат Конго (Леопольдвиль) 
Исаак Калонжи подчеркнул значе
ние участия малых стран в пере
говорах по разоружению.

Представитель Японии Акира 
Мацуи заявил, что его делегация 
стоит за постепенное урегулирова
ние отдельных разногласий на пу
ти к разоружению, не отрицая 
концепции всеобщего и полного 
разоружения. Мацун приветствовал 
заявление Советского Союза о го
товности возобновить женевские 
переговоры.

Делегат Голландии Схюрман на
чал свою речь с заявления, что 
всеобщее и полное разоружение яв
ляется наиболее разумным средст
вом обеспечения мира. Кончил же 
он выступление призывами не спе
шить с разоружением, предвари
тельно изучить «экономические и 
социальные последствия» разору
жения. По его словам, всеобщее и 
полное разоружение может приве
сти к... новым конфликтам! «Оно 
может привести к внутренним из
менениям»,, — заявил Схюрман. В 
выступлении голландского делегата 
явственно прозвучала нота страха 
за судьбу капитализма в мире без 
оружие.

чески сложенных мужчин, весьма 
похожих на агентов ФБР.

Обстановка на заседаниях под
комиссии сильно напоминала зал 
суда. В роли «судей» выступали 
конгрессмены М. Моулдер (предсе
датель подкомиссии), Д. Брюс и 
О. Йохансен (члены подкомиссии). 
Допрос вел штатный адвокат под
комиссии Альфред М. Ниттл.

В роли главного «свидетеля» по 
деятельіюсти Компартии выступал 
другой штатный сотрудник подко
миссии Ф. Макнамара. Каждое за
седание подкомиссии неизменно 
начиналось длинным диалогом 
между этими двумя профессиональ
ными преследователями коммуни
стов. Разыгрывая заранее напи
санные и хорошо разученные ро
ли. они пытались оклеветать Аме
риканскую компартию, доказать ее 
«недемократический и подрывной» 
характер, обвинить в участии в 
«международном коммунистиче
ском заговоре». В этих целях они 
не стеснялись в средствах, широко 
используя свои излюбленные мето
ды — ложь, клевету, дезинформа
цию, ссылки на заявления прово
каторов и ренегатов.

Однако это были напрасные уси
лия, так как американцы, уставшие 
от антикоммунистической истерии, 
не пришли их слушать.

Характерно также, что амери
канская печать, обычно падкая на 
антикоммунизм, почти игнорирова
ла на этот раз заседания подко
миссии. Очередные антикоммуни
стические «разоблачения» оказа
лись настолько старыми н набив
шими всем оскомину, что ни одна 
из газет не уделила им места на 
своих страницах. Члены и сотруд
ники подкомиссии по расследова
нию антиамериканской деятельно
сти открыто выражали корреспон
дентам, присутствовавшим на за
седании, свое недовольство по это
му поводу.

Заседания подкомиссии наглядно 
показали, с какой тщательностью 
в Соединенных Штатах ведется 
слежка за деятельностью Компар
тии. каким гонениям и преследова
ниям подвергаются ее члены. Сот
рудник подкомиссии Ф. Макнамара 
представил, например, членам под
комиссии схему организационной 
структуры Компартии, фотографии 
всех ее руководителей, списки ру
ководящих партийных работников 
в штатах, репродукции и фотоко
пии различных партийных докумен
тов и изданий. На каждого свиде
теля, выступавшего на заседаниях, 
подкомиссия имела исчерпываю
щую автобиографию, исчерпываю
щий отчет о всех аспектах жизни и 
деятельности, фотокопии опублико
ванных статей и выступлений.

Помимо штатных «изобличите
лей» коммунизма, на заседание ко
миссии был вызван ряд бывших 
членов Американской компартии, 
дезертировавших или изгнанных из 
нее за измену делу марксизма-ле
нинизма. Жалкие и запуганные, 
боясь преследований за свою про
шлую принадлежность к Компар
тии, они. как иуды, заискивали пе
ред членами подкомиссии, высту
пая с клеветой по адресу комму
низма и Советского Союза.

Некоторым из этих «свидетелей» 
член подкомиссии конгрессмен 
Брюс открыто предлагал помочь 
федеральному бюро расследований 
в его усилиях, направленных про
тив Коммунистической партии.

Заседания подкомиссии по рас
следованию антиамериканской дея
тельности, заявил ее председатель 
М. Моулдер, имеют своей целью 
представить конгрессу «факты» и 
подготовить новые законодатель
ные меры против Компартии.

Против предоставления атомного оружия Аденауэру
ВАШИНГТОН. 23 ноября. 

(ТАСС). В связи с проходившим 
вчера в национальном клубе печа
ти выступлением министра иност
ранных дел ФРГ Шредера у входа 
в здание клуба появилась группа 
молодежи с плакатами протеста 
против требований боннских правя
щих кругов предоставить им атом
ное оружие. Эта молодежная груп
па распространила заявление, 
озаглавленное «Никакой войны из- 
за Берлина. Никакого атомного 
оружия Аденауэру».

«Приезд канцлера Аденауэра,—

говорится в заявлении, — обостря
ет и без того напряженное между
народное положение. Время, из
бранное для его визита, может по
служить лишь цели разжигания хо
лодной войны».

Предостерегая президента Кен
неди против тех опасностей, кото
рые угрожают жизни и благополу
чию американского народа в слу
чае предоставления в распоряже
ние реакционных правителей За
падной Германии атомного оружия 
и ракет, молодежь обращается к 
нему с призывом открыто заявить: 
«Никакой войны из-за Берлина не

будет, и Аденауэр не получит ни
какого атомного оружия».

В заявлении указывается, что 
американский народ не допустит, 
чтобы методами запугивания его 
втянули в атомную войну. Амери
канцы хотят, чтобы вопрос о стату
се Западного Берлина был разре
шен путем переговоров, а не с по
мощью дальнейшего маневрирова
ния на грани «холодной войны».

В заключение заявления моло
дежь призывает всех американцев 
решительно поднять свой голос в 
защиту мира.

Новости иа 
народного 

В ит ал
ПЕКИН, 23 ноября. (ТАСС). За 

годы 2-й  пятилетки металлургиче
ская промышленность провинции 
Ш аньдун дала стране более 4 .700 
тыс. тонн чугуна, 750  тыс. тонн 
стали и  свыше 580  тыс. тонн про
ката. Металлургические предприя
тия провинции производят бесшов
ные трубы, угловую сталь, рельсы 
и другой прокат.

V
Свьппе 211  тыс. тонн различ

ной химической продукции дал 
стране за первые 10 месяцев этого 
года Цзилинский химический ком
бинат. Коллектив комбината обя
зался обеспечить необходимым 
сырьем 800  с лишним важных 
промышленных предприятий стра
ны. В конце сентября комбинат на 
10 процентов перевыполнил годо
вой план производства химических 
удобрений.

V ’
Харбинский химический завод, 

перевыполнивший в конце октября 
годовой план по производству фос
форных удобрений, за первую по
ловину ноября дал в 3 раза удоб
рений больше, чем за тот же пери
од октября. Коллектив завода обя
зался за ноябрь и декабрь произ
вести еще 8 тыс. тонн фосфорных 
удобрений.

Лесозаготовители Большого Хин- 
гана к  середине ноября заготовили 
и  вывезли более 790 тыс. кубо
метров крепежного леса и  других 
лесоматериалов. Продукция этого 
крупного лесозаготовительного 
района отправлена на датунские, 
кайлуаньские угольные шахты, на 
Баотоуский металлургический ком
бинат и  другие крупные угольные 
и металлургические предприятия.

V

За годы народной власти в про
винции Ганьсу большое развитие 
получила гражданская авиация. 
По сравнению с 1950  годом про
тяженность авиалиний возросла 
почти в три раза. Объем пасса
ж ирских  перевозок увеличился в 
11. а грузовых —  в 14 раз. Авиа
ция все шире применяется в сель
ском хозяйстве и для проведения 

геологоразведки.

Шахматная
задача

Автор А. Днкусаров.

Ответы шлите в редакцию 
«Красного знамени» не позднее 
20 декабря.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 26 нояб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабые осадки, ветер юго- 
западный, 7—12 метров в секунду. 
В северо-западных районах резкое 
похолодание, температура по севе
ро-западным районам 5—10 граду
сов мороза, по остальным — 0 — 5 
градусов мороза.

Заи. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
26 ноября — днем и вечером 

«Фауст и смерть».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час. дня. вечернего—в 7 час. 
30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ; 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». 26 ноября. Голубой зал 
«Бессмертный гарнизон». Сеансы: 
12-45, 2-40, 4-35, 6-30. 8-25,
10-2Q. Для детей — «Новые по
хождения Кота в сапогах». Сеансы; 
9-10, 10-50. 27 ноября — «Перед 
восходом солнца». Сеансы: 12-40, 
2-30. 4-20, 6-10, 8 . 9-50. Для де
тей — «Золотой эше.тон». Сеансы: 
9, 10-50. Зеленый зал. 26 ноября 
— «Охотник за приданым». Сеан
сы: 9. 10-55, 12-50. 2-45. 4-40.
6-35, 8-30, 10-20. Дети до 16 лет 
не допускаются. 27 ноября — 
«Битва в пути» (первая серия). Се
ансы: 10. 12. 2. 4. 6 . 8 . 10.

Кинотеатр имени М. Горького. 
26 ноября. Большой зал — «Две
надцать разгневанных мужчин». 
Сеансы: 9. 10-55, 12-50. 2-45, 4-40.

6-35, 8-30, 10-25. 27 ноября — 
«Битва в пути* (первая серия). Се
ансы: 9, 10-55, 12-50'. 2-45, 4-40, 
6-35. 8-30, 10-25.

Зал кинохроники. 26 ноября — 
«Голубая лампа», «Против тьмы», 
«У самого Красного моря». Сеан
сы: 10. И . 12. 1. 2. 3. 4. 5. 6 . 7.
8 , 9. 27 ноября — «В дни фести
валя», «Строки Горького», «17 
дней в Сокольниках». Сеансы: ІО. 
11-10. 12-20, 1-30, 2-40, 3-50, 5. 
6-10. 7-20, 8-30, 9-40. Кинотеатр 
детского зрителя. 26 ноября. Для 
детей — «Насреддин в Ходженте». 
Сеансы: 9. 11. Для взрослых —• 
«Граф Монте-Кристо» (первая се
рия). Сеансы: 1. 3. 5. 7. 9, 11. 27 
ноября. Для детей ~  «Спасенное 
поколение». Сеансы: 9. И . Для 
взрослых —■ «Граф Монте-Крнсто» 
(первая серия). Сеансы: I. 3. 5. 7.
9. 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 26 
ноября. Большой зал — «Бессмерт
ный гарнизон». Сеансы: 9-40,
11-30, 1-20, 3-10, 5. 6-50. 8-40,
10- 30. 27 ноября — «Битва в пу
ти» (первая серия). Сеансы: 9-40,
11- 30. 1-30, 3-10, 5, 6-50, 8-40,

10-30. Малый зал. 26 ноября — 
«Я пережил свою смерть». Сеансы:
9- 35, 11-25. 3-10, 6-55. «Ночной 
патруль». Сеансы: 1-15. . 5. 8-45,
10- 40. 27 ноября — «Битва в пу
ти* (первая серия). Сеансы: 1-50.
3-40. 5-30, 7-20, 9-10, 11. «Хамза*. 
Сеансы: 9-50, 11-50.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-ІІ. 26 ноября — «Набереж
ная утренней зари». Сеансы: 4-30, 
6-20, 8-10, 10. 27 ноября — «Пес
ня зовет». Сеансы: 4-30. 6-20,
8 -10 . 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель». 26 ноября — «Повесть о 
настоящем человеке». Сеансы: 1, 
3. 5. 7.

Дом культуры ГРЭС-П. 26 нояб
ря — «Горе от ума* (первая и вто
рая серии). Сеансы: 3, 7.

Областному отделу социального 
обеспечения требуются на постоян
ную работу: плановик-экономист,
бухгалтер-ревизор я с отъездом на 
работу в дома инвалидов врачи и 
фельдшеры.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3. комната 108.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Воскресенье, 26 ноября 

15.00. Для детей. «Заниматель
ная азбука». 15.25. Художествен
ный фильм «Сомбреро». 16.25, 
Изучаем английский язык. 18.30. 
Старшим школьникам. «Мир сего
дня». 18.40. Спортивная хроника. 
18.50. «Светите ярче, маяки». 
19.00. Телевизионный журнал 
«Искусство». 19.45. «Битва в пу
ти» выходит па экран. 20.20. Теле
визионные новости. 20.30. Кинопо
весть «Тучи покидают небо».

Понедельник, 27 ноября 
18.30. Для детей, «Писатели н 

кино». Дмитрий Фурманов. (К 
70-летию со дня рождения). 19.00, 
«С чувством гордости за родную 
партию». Выступление журнали
стов Томского радио. 19.15. «Сн 
бирь на экране». 19.30. Передача, 
посвященная Стефану Цвейгу, (К 
80-летию со дня рождения извест
ного австрийского писателя) 
20.20. Телевизионные новости. 
20.30. Киноповесть «Люди голубых 
рек».
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